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...Буржуазия предаст родину и пойдёт на все
преступления, лишь бы отстоять свою власть над
народом и свои доходы.

В.И. ЛЕНИН

После 24 февраля прошлого года нача-
лась санкционная война Запада против
России. Одной из первых санкционных

акций стала заморозка валютных активов Банка
России (фактически официальных валютных
резервов РФ) на сумму около 300 млрд долл.
Далее регулярно стали проводиться заморозки
зарубежных активов физических и юридиче-
ских лиц РФ –  недвижимости, ценных бумаг и
паёв в капитале компаний, банковских счетов,
транспортных средств (самолётов, яхт и иных
морских судов) и др. Всего на сегодняшний
день объём замороженных активов россий-
ского происхождения оценивается экспертами
примерно в 400 млрд долл.

В прошлом году Запад склонялся к тому,
чтобы в конечном счёте экспроприировать
имущество российского происхождения. То
есть конфисковать или даже национализиро-
вать. Затем это имущество максимально мо-
нетизировать (т.е. распродать и получить за
него деньги) с тем, чтобы оказывать помощь
Украине. Сегодня уже такого экспроприатор-
ского энтузиазма Запад не демонстрирует.
Во-первых, выяснилось, что отсутствует не-
обходимая законодательная база для конфи-
скаций и национализаций. Во-вторых, целый
ряд стран, которые заморозили основную
часть российских активов, не хотят с ними
расставаться. Их вполне устраивает такой
статус российских активов, и они хотели бы,
чтобы российское имущество оставалось как
можно дольше (или даже вечно) в состоянии
заморозки. Ведь многие активы по сути яв-
ляются капиталом, приносящим прибыль. И
российское имущество можно и нужно ис-
пользовать для получения процентов, ренты,
дивидендов.

Российским «замороженным» активам про-
тивостоят «замороженные» (отложенные) обя-
зательства Запада. Примечательно, что на
Западе нет единого мнения по вопросу о том,
каковы эти самые «замороженные» обязатель-
ства – суммарная стоимость активов на момент
их заморозки (номинальная стоимость) или же
стоимость активов плюс доходы от активов, на-
копившиеся за период между заморозкой и
разморозкой (капитализированная стоимость).
Скажем, если когда-то закончится санкционная
война, Западу надо будет вернуть Банку России
только 300 млрд долларов или же с набежав-
шими процентами? Если исходить из доходно-
сти в 5 процентов, то за год набегает 15 млрд
долл. Неплохо. А если разморозка произойдёт
через 10 лет, то получается уже 150 млрд дол-
ларов. Совсем здорово!

А вот некоторые конкретные цифры по до-
ходности замороженных российских активов.
В I квартале 2023 года международный депо-
зитарий Euroclear получил 734 млн евро в виде
процентных доходов от инвестирования за-
блокированных российских активов, следует
из отчёта компании. За первое полугодие
2022 года этот показатель составлял 110 млн

евро, за 2023 год – 821 млн евро. Итого за по-
следние пять кварталов доходы составили
1.555 млрд евро. Как сказано в отчёте, совет
директоров Euroclear ожидает дальнейшего
роста процентных доходов на фоне продол-
жающегося, хоть и замедлившимися темпами,
накопления заблокированных средств. Депо-
зитарий подтвердил ранее заявленную пози-
цию: Euroclear не будет распределять
прибыль от замороженных российских акти-
вов, пока ситуация с ними не станет более
определённой.

Обзор зарубежных материалов по данному
вопросу позволяет сделать вывод, что Запад
склоняется к тому, что его обязательства по
замороженным активам ограничиваются их
номинальной стоимостью. А доходами можно
пользоваться. В Европейском союзе сегодня
дискуссии на тему российских активов пере-
местились в плоскость: «Как пользоваться до-
ходами?», «Кому они достанутся?», «Как их
рассчитывать и учитывать?»

Пока большинство политиков в ЕС предла-
гают использование инвестиционных доходов
от замороженных российских ресурсов для
поддержки Украины (для чего необходимо соз-
дание специального фонда). С такой идеей, на-
пример, уже полгода носится глава
Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен. Правда,
она считает, что даже после разморозки рос-
сийские активы Москве возвращать не надо.
Они должны быть направлены на погашение
ущерба Украине. Видимо, она рассчитывает,
что какие-то «справедливые» суды помогут За-
паду не возвращать России даже основную
сумму долга.  «В краткосрочной перспективе
мы могли бы создать с нашими партнёрами
структуру для управления этими средствами и
их инвестирования. Мы бы тогда использовали
вырученные средства для Украины, и как только
санкции будут сняты, эти средства должны
быть использованы для того, чтобы Россия вы-
платила полную компенсацию за ущерб, причи-
нённый Украине», – заявила в конце прошлого
года глава Еврокомиссии.

Некоторые европейские политики говорят о
необходимости перечисления доходов от рос-
сийских активов в бюджет (либо ЕС, либо
страны-члена ЕС) для компенсации тех потерь,
которые понесла европейская экономика в
ходе антироссийской санкционной войны. А вот
банки, на счетах которых находится заморо-
женная валюта российского происхождения,
заинтересованы в том, чтобы она у них лежала
бесконечно. Они исходят из того, что проценты
по таким счетам будут нулевые, а все «сливки»
от их использования будут выражаться в про-
центах по выданным кредитам. Банки «нари-
суют» нулевую доходность для тех чиновников
из Брюсселя, которые носятся с идеей помощи
Украине или Европе.

Некоторые российские «оптимисты» ду-
мают, что процесс заморозки российских акти-
вов уже близок к завершению. Мол,

блокировали всё, что можно было блокировать.
Но это заблуждение. По данным Банка России,
на 1 января нынешнего года зарубежные ак-
тивы РФ (без учёта международных резервов)
были следующими (млрд долл.): прямые инве-
стиции – 397,8; портфельные инвестиции –
80,6; производные финансовые инструменты –
1,3; прочие инвестиции – 552,0. Итого 1031,7
млрд долл. Более триллиона долларов! И из
этой суммы, согласно оценкам западных экс-
пертов, заморозке пока подверглись активы
примерно на 100 млрд долл., или около 10%.
Какие ещё неиспользованные резервы Запада
по части заморозки российских зарубежных ак-
тивов! Если исходить из 5-процентной доход-
ности, то суммарно от российских активов
(кроме международных резервов) недруже-
ственные государства могли бы получать 50
млрд долларов в год!

Россия, естественно, не должна беспо-
мощно наблюдать процесс заморозки своих за-
рубежных активов. Нужны ответные меры. Как
минимум симметричные или «зеркальные».
Кое-что делается. Не раз слышал из уст чинов-
ников, что мы, мол, заморозили иностранные
активы в размере, эквивалентном величине за-
мороженных Западом российских активов. В
июле прошлого года президент Национальной
ассоциации участников фондового рынка (НА-
УФОР) Алексей Тимофеев оценил объём
средств иностранных инвесторов, заморожен-
ных в российских акциях и облигациях, в 312
млрд долл. Приведённая оценка не охватывает
всех иностранных активов, к тому же является
частной.

Официальных данных нет. К тому же до
конца непонятно, что такое российская «замо-
розка». Около 90 процентов всех компаний не-
дружественных стран продолжают оставаться в
России (правда, справедливости ради, следует
признать, что часть из них находится в «само-
замороженном» состоянии, т.е. они сами пре-
кратили активную деятельность или работают в
половину мощности). Видимо, «заморозка» по-
российски означает запрет на продажу активов
иностранцами с последующим выводов полу-
ченных денег за пределы России. Впрочем, и
тут есть «дыры». В марте прошлого года соз-
дана подкомиссия правительственной комис-
сии по контролю за осуществлением
иностранных инвестиций в Российской Феде-
рации, которую возглавил Министр финансов
Антон Силуанов (фактически за вывеской «пра-
вительственная подкомиссия» скрывается
Минфин). Ей было поручено рассматривать за-
явки от иностранных инвесторов на получение
разрешений на продажу своих российских ак-
тивов. Указанная подкомиссия всё чаще даёт
«зелёный свет» иностранным компаниям на
эвакуацию из России (т.е. даёт разрешение на
продажу активов и выведение выручки из
страны).

Одним из видов «заморозки» можно назвать
также введение внешнего управления ино-

странной компанией, если она в той или иной
форме устраивает «итальянскую забастовку»
(добровольно «замораживает» свою работу).
25 апреля 2023 года президент Путин подписал
указ о механизме введения временного управ-
ления иностранными активами в РФ. Согласно
указу, «точечно» было введено внешнее управ-
ление Росимуществом в отношении россий-
ских дочек крупных энергетических компаний:
«Фортум» (Финляндия) и «Юнипро» (Германия).
Будем надеяться, что от «точечного» введения
внешнего управления мы перейдём к более
массовому. Число добровольно «заморозив-
шихся» и в то же время нужных стране компа-
ний, принадлежащих нерезидентам, по мнению
экспертов, измеряется сотнями.

Целый ряд таких компаний своей останов-
кой (фактически скрытым бойкотом) уже на-
несли России большой ущерб. В их отношении
необходима однозначно национализация. При-
чём в некоторых случаях без какой-либо ком-
пенсации (с учётом нанесённого ущерба). К
сожалению, такой вариант «нашего ответа Чем-
берлену» до сих пор не стоит на повестке дня
правительства и Государственной Думы.

К тому, что можно назвать «заморозкой»,
следует также отнести введение запрета на
вывод иностранными компаниями своих дохо-
дов из РФ. Это было прописано, в частности,
указами президента Российской Федерации
№79 от 28.02.2022, №81 от 01.03.2022. За-
прет был на вывод, но не начисление доходов.
После начала санкционной войны в РФ были
введены счета типа «С».  Под ним понимается
рублёвый счёт, на который перечисляются
средства в порядке исполнения обязательств
перед «недружественными» лицами. Он от-
крывается резидентом на имя «недружествен-
ного» лица без его обязательного согласия.
Для его использования «недружественному»
лицу необходимо обратиться в банк, в кото-
ром открыт счёт, для получения к нему до-
ступа. На сегодняшний день на счёт типа «С»
зачисляются средства в следующих случаях:
распределение прибыли (дивидендов) в
пользу «недружественного» иностранного
участника; расчёты в пользу «недружествен-
ного» иностранца – продавца недвижимости,
находящейся в РФ; исполнение обязательств
в размере свыше 10 млн рублей в месяц по
займам и кредитам в пользу «недружествен-
ных» иностранных кредиторов; выплаты по це-
лому ряду независимых гарантий и
поручительств. Средства на счёте типа «С» не
заблокированы абсолютно, но вывод денег с
него за пределы России затруднён (требуется
специальное разрешение в Минфине).

Точная сумма, которая хранится на указан-
ных счетах, не называется. В начале сентября
прошлого года председатель Банка России Э.
Набиуллина заявила, что на счетах типа «С» на-
коплено несколько сотен миллиардов рублей.
В конце сентября 2022 года, как сообщили
СМИ, на счетах типа «С» в НРД (Национальном

расчётом депозитарии) Московской биржи на-
ходилось более 200 млрд рублей.  В ноябре
прошлого года «Интерфакс» сообщил (со ссыл-
кой на данные Банка России), что на этих счетах
находится более 280 млрд рублей, или 3,7 млрд
долларов.

Ожидается, что в этом году на счетах типа
«С» может оказаться не менее 1 триллиона
рублей. Даже называется цифра в 1,5 трил-
лиона. Такие оценки делаются российскими
экспертами, которые учитывают достаточно
щедрые дивидендные выплаты в Сбербанке,
Газпроме и других крупных компаниях с доста-
точно высокой долей нерезидентов в акцио-
нерных капиталах.

Вроде бы и в правительстве, и в ЦБ при-
шли к пониманию того, что средства на счетах
типа «С» должны не лежать мёртвым грузом, а
инвестироваться в разные проекты и финан-
совые инструменты и создавать доход. А
доход должен принадлежать Российской Фе-
дерации и направляться на полезные дела. В
частности, в сентябре прошлого года Эльвира
Набиуллина высказала следующее предложе-
ние: «Мы говорили об использовании средств
на счетах типа «С». Там накоплено несколько
сотен миллиардов рублей, но эти средства на
счетах типа «С» дальше могут расти. И речь
идёт не об использовании этих средств, то
есть здесь объём прав нерезидентов оста-
ётся, эти средства заморожены. Речь идёт об
использовании доходов от инвестирования
этих средств. Мы считаем важным, чтобы они
оставались не в банковской системе, а были
направлены на компенсацию людям, которые
оказались в ситуации, когда их активы замо-
рожены».

С таким предложением трудно согласиться.
Ведь ни для кого не секрет, что упомянутые
люди, активы которых оказались заморожены,
это преимущественно олигархи и другие рос-
сийские богачи (а отнюдь не мелкие инвесторы,
купившие несколько иностранных ценных бумаг
на Московской или Питерской биржах). Сде-
лать их главными   бенефициарами указанной
схемы нельзя по многим причинам. Есть во-
просы и по поводу законности выведения ими
за границу этих активов. Кроме того, многие из
них явно или неявно находятся на стороне не
России, а Запада.

Создание механизма активного использо-
вания накапливаемых на счетах типа «С»
средств непростительно затягивается. И, если
он (надеюсь) будет создан, то хотелось бы ве-
рить, что получаемые доходы будут направ-
ляться не на покрытие потерь азартных
российских инвесторов, а на дело победы в
войне с Западом. 
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Рис. Рауля Еркимбаева



Анализируя нормативные акты, поправки в
федеральные законы и заявления цифро-
трансформеров от образования, мы не-

однократно отмечали, что ключевой их целью
является доступ к персональным данным граждан.
Детей – прежде всего. «Цифровая экономика – это
экономика данных, человек должен стать её еди-
ницей, которую можно монетизировать», – вещал
нам банкстер Герман Греф. О том же, по сути, го-
ворит и премьер Мишустин, и его зам. – «биоро-
бот» Чернышенко, и министр цифры Шадаев, о
том же вещали разные высокие чиновники из пра-
вительства и Банка России, лоббировавшие уза-
конение «цифрового профиля» гражданина. Мы
предупреждали, что в полном соответствии с фор-
сайт-проектами в образовании сдающие ПД своих
детей родители фактически отдают их в рабство
«хозяевам портфелей человеческого капитала».
Отмечали, что ключевым пунктом в их плане яв-
ляются ФГИС «Моя школа» и открывающий доступ
к ней портал Госуслуг. Предупреждали, что их ко-
нечными задачами являются торговля «цифро-
выми личностями» (фактически – живыми людьми,
детьми) через тотальную слежку и полный сбор
сведений об их жизни в режиме «онлайн» и, соот-
ветственно, управление их судьбами (образова-
тельной/карьерной траекторией) посредством
передачи ключевых личных данных частным кор-
порациям. И вот теперь всё предельно открыто. Не
имеющее никакого отношения к образовательной
политике Минцифры презентовало доклад о соз-
дании витрин данных «Образование». Это намного
серьёзнее, чем база всех школьников страны типа
«Контингента». Витрина – это окно в магазине,
предназначенное для ПОКАЗА ПРОДАВАЕМЫХ
ТОВАРОВ. Увы, уважаемые родители, товаром в
этом случае являются ваши дети.

Разберём содержимое ставшей недавно до-
стоянием общественности презентации от зам-

министра цифры Олега Качанова –
«Витрины данных «Образование»».
Перед этим отметим, что давно было
понятно, куда идёт дело. О том, что
ФГИС «Моя школа» (доступ – через раз-
дел «Моё образование» портала Госу-
слуг/ЕСИА) является витриной данных
для региональных образовательных ин-
формационных систем, мы рассказы-
вали в конце августа 2020 г., разбирая
типовой проект соглашения об инфор-
мационном взаимодействии властей
региона с Минцифры.

«Обратим внимание, какую схему ша-
даевцы придумали для «огосударствле-
ния» ПД школьников. Она весьма
незамысловата. СМЭВ – это система
межведомственного взаимодействия, ЭЖД – это
журнал/дневник из региональной ИС. Витрина –
это то, что регион передаст на ЕПГУ/во ФГИС
«Моя школа», – отмечали мы тогда.

Теперь видим, что схема слива ПД
детей в «витрину данных» оказалась
более сложной – туда будут сливаться
сведения о ребёнке из всех возмож-
ных ИС, в том числе для Государствен-
ного информационного реестра
воинского учёта, Ситуационного
центра электронного правительства,
проекта Минцифры по подготовке
программистов «Код будущего» и т.д.
Нормативная база в виде постановле-
ний правительства для этого частично
имеется, но она рассыпается под на-
тиском защищающих граждан ФЗ и
Конституции (проекта. – ПГ), о чём по-
говорим ниже.

Далее видим, что к 1 июля 2023 г.
Качанов, Шадаев и Ко хотят создать 

89 витрин данных – то есть от всех регионов Рос-
сии. На «витрину» попадёт и электронное портфо-
лио школьника, и реестр всех участников
образовательных отношений.

Дорожная карта предусматривала, что к 
1 июня 2023 г. 70 регионов России должны за-
ключить соглашение с Минцифрой о превраще-
нии ФГИС «Моя школа» в витрину данных для

региональной ИС. А до 30 июня планиру-
ется наладить передачу всех данных в
режиме «онлайн». Также Минцифры
смело просит назначить ответственного
за создание таких витрин в каждом ре-
гионе – не ниже уровня замминистра.

Под это дело Минцифры включает
новые критерии в свой Рейтинг цифровой
трансформации для регионов и феде-
ральных органов власти. Высокий рей-
тинг будет присваиваться регионам, где
несовершеннолетние массово заводят
учетки на Госуслугах, где родители и дети
входят в ЭЖД через те же Госуслуги, где
региональные школы оперативно (в те же
сутки) выгружают все данные по успевае-
мости и домашним заданиям детей в
ЕСИА (т.е. во ФГИС «Моя школа»).

Интересно, что 19 регионов ещё не за-
ключили соглашение с Минцифрой на формиро-
вание федеральной витрины данных в
образовании. Среди них – Москва, Крым, Чечня,
Татарстан и все четыре недавно возвращённых
в Россию области.

Принципиальным моментом является тре-
бование Минцифры заходить в ЭЖД школьника
во всех региональных ИС только через учетку
на Госуслугах (то есть через регистрацию в
ЕСИА). Власти каждого региона должны просто
и без шуток «обеспечить показатели по приро-
сту учётных записей (УЗ) обучающихся основ-
ного общего, среднего общего образования и
среднего профессионального образования»,
зарегистрированных в ЕСИА. Более откровен-
ных командно-административных методов
сложно представить. Очевидно, что в погоне за
высоким «цифровым рейтингом» и опасаясь
взысканий от федеральных коллег в случае
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ДЕТЕЙ НАДО ЛИШИТЬ ПРАВ, А ГЛАВНЫЙ
ЧЕЛОВЕК В ШКОЛЕ – ЭТО УЧИТЕЛЬ!

Выскажем мнение Казакова Александра Юрьевича, ко-
торое он высказал в Госдуме на Круглом столе фракции
«Справедливая Россия – за правду» на тему «Всероссий-
ское родительское собрание. Новые вызовы в сфере обра-
зования для российских семей».

«У ребёнка нет паспорта, какие, к чертям, права и обя-
занности! Права ребёнка долой и забыть, за ребёнка отве-
чают родители в полном смысле, начиная от воспитания,
заканчивая уголовной ответственностью, как это и было».

Как вам начало?
«Второе, что надо сделать – указ о дисциплине в школе.

Как в армии, так и в школе всё начинается с дисциплины.
Ребёнок с первого класса должен знать, что делать

можно, а что делать нельзя, что такое хорошо, а что такое
плохо, за что он будет наказан, а за что он будет поощрён.
Должны быть введены жёсткие правила, дисциплина! И это
будет не ущемление прав ребёнка...»

Сложно тут даже спорить. Более того, скажем, что сей-
час работаем в этом направлении, как только будет воз-
можность рассказать о том, что мы сейчас делаем,
обязательно расскажем. Если получится, и мы будет услы-
шаны, а наш проект поддержан, то это вернёт школе воз-
можность наведения порядка, привлечёт родителей к
диалогу, а дети действительно будут понимать, что такое
ответственность и социальные рамки.

«Надо и родителей лишить решающего права голоса в
вопросах образования».

Мы про это тоже говорим. В школе есть учитель, он про-
фессионал. Мнение родителей должно учитываться обяза-
тельно, но решающее слово за учителем.

«В противном случае... если решающее право голоса в
системе образования будет у родителей, тогда у нас не
будет системы образования, потому что система образо-
вания – это учителя, а не родители».

Так и есть.
«Главный человек в школе – это учитель».
Да! Именно учитель. Задайтесь вопросом: когда роди-

тели выбирают школу для первоклассника, какой основной
критерий их выбора? Это поиск хорошего учителя, не
школы, а именно учителя!

«Поэтому высокая зарплата, дополнительно всё, что
можно дать учителю, надо дать».

Вот бы те, кто принимает решения, это услышали, осо-
знали и сделали…

«Мы прекрасно с вами понимаем, что треть сегодняш-
них учителей профнепригодны. Разве нет?»

При условии высокой оплаты труда, высокого статуса
педагога и престижа профессии, при условии высокого
уровня подготовки профессиональная конкуренция по-
явится сама собой. Нужно сформировать вопрос и ответить
на него: а кого мы учим?

«Самое главное то, что мы должны сделать с нашей
школой сегодня – это чётко сформулировать задачу, чего
мы хотим. Этого не делает никто. Ни министры, ни вице-
премьеры, никто этого не делает. Они всё усовершен-
ствуют то, что есть. Если телега двигается в сторону
пропасти, приделайте к ней мотор, усовершенствуйте, она
улетит туда быстрее!

У нас сегодня образования нормального нет, это, на мой
взгляд, констатация фактов. Надо не усовершенствовать, а
фактически создавать».

Мысли верные и точные, простые и понятные, но реали-
зуемы ли они сегодня? И что должно быть сделано, чтобы
эти простые тезисы были реализованы? Обучение ПРО

От редакции. Эти мысли реализуемы тогда и
только тогда, когда власть выражает интересы 
народа, служит народу. Отсюда понятно, что
нужно делать. 

КТО РАЗРУШИЛ КАХОВСКУЮ ГЭС?
Последствия разрушения дамбы Каховской ГЭС для во-

оружённых формирований РФ:
1. Смыв позиций и минных заграждений с пологого ле-

вого берега Днепра.
2. Логистическая изоляция Кинбурнской косы, усложне-

ние снабжения войск на косе.

3. Лишение вооружённых формирований РФ возможно-
сти регулировать сброс воды (в случае наведения воору-
жёнными формированиями Украины понтонных переправ
через Днепр была возможность их смыть, теперь такой воз-
можности нет).

4. Сужение ширины Каховского водохранилища, что
расширяет возможности для речного десанта километров
на 250. Помним прошлогодние десанты в Энергодаре у
АЭС. Если бы Днепр там был значительно уже, десанты
Украины были бы более успешны. Купирование этих угроз
потребует от РФ больших сил вдоль Днепра.

5. Утрата значительной части водоснабжения Крыма из-
за обмеления водозабора из Днепра, это ведлт к снижению
экономической деятельности в Крыму в пик сельскохозяй-
ственного сезона. (Губернатор Крыма Акслнов М.В. под-
твердил риск обмеления канала).

6. Угроза останова Запорожской АЭС из-за сложности вос-
полнения охлаждающего пруда (глава МАГАТЭ подтвердил
значительное снижение уровня в резервуаре охлаждения).

7. Выбывшие энергетические мощности (Запорожской
АЭС, если остановится) нужно будет чем-то компенсиро-
вать, частично малыми дизельными электростанциями, это
потребует дополнительных обълмов топлива и повысит ло-
гистическую нагрузку.

В общем, для РФ возникают стратегические проблемы.
С одной стороны, Крым, Херсонщина и Запорожье превра-
щаются в “чемодан без ручки”, с другой стороны, сужение
Днепра увеличивает протяжённость участков, на которых
он может быть форсирован. Евгений Андрущенко

ЗАПОЛНЕНИЕ БЮДЖЕТНОЙ ДЫРЫ: 
ЗАНЯТЬ, ОТНЯТЬ, ИЛЬ НАПЕЧАТАТЬ?

Брать с тех, у кого денег мало, 
зато их самих слишком много

Уже который месяц не по средствам жуём: кто-то –
мясо, кто-то – листья, но в среднем – голубцы (уточняю на
всякий случай, что это еда такая, без какого-либо намёка в
эпоху противостояния с разными цветами и красками). Об-
разовавшуюся 4-триллионную дыру, видимую через «Элек-
тронный бюджет РФ», объясняют по-разному, иногда
вполне разумно. Тем не менее вопрос «чем заполнять» с по-
вестки не снимается. Вариантов, как всегда не то чтобы бо-
гато, а целых три: отнять, занять и напечатать.

1. «Печатание» (необоснованная эмиссия) идёт уже
давно. Например, в 2022 году ЦБ «печатал» для сведения
балансов госкомпаний и латания бюджетов в результате
«хитродействия» с Фондом национального благосостояния.
Так, в декабре Минфин сообщил о продаже ЦБ 28,5 млрд
евро, 2,77 млрд фунтов стерлингов и 121,9 млрд иен из на-
коплений от прежних нефтегазовых сверхдоходов. На тот
момент объём таких операций составил 2,412 триллиона
рублей, следует из данных Минфина.

НО! Находясь под санкциями, Минфин не может осу-
ществлять РЕАЛЬНУЮ продажу западных валют. То есть
имеет место лукавство: евро, фунты и иены просто «пере-
писываются» со счёта Минфина на счёт ЦБ, который, в
свою очередь, проводит эмиссию.

«Печатание» хорошо ещё и тем, что позволяет держать
«слово пацана» здесь и сейчас, тогда как снижение покупа-
тельной способности откладывается на потом. И некоторые
даже (особенно из самых бедных, из тех, что тратят, а не
копят) вполне могут успеть к отовариванию по прежнему
уровню, пока денежки описывают «инфляционный оборот».

2. «Занять» (чтоб не краткосрочная пирамида, а растя-
нутая во времени) в период экстремальной непредсказуе-
мости, отчего естественно снижение доверия к будущему
– проблематично. «Зарубежные инвесторы» прощально
чиркают ручкой. У большинства российского населения
свободных, то бишь «длинных денег», которые вложил –
забыл, давно не заводилось.

А активному экономическому меньшинству из «концент-
раторов ресурсов» добровольно вкладываться в «госу-

дарственный долг» тоже не с руки. Ибо зачем «консервиро-
вать», когда грядёт обязательный (вследствие того же экс-
тремального периода) передел «поляны». И лучше уж
рискнуть ради подбора выпавших «кусков», нежели пас-
сивно дожидаться, сидя «в долге». 

3. «Отнять», включая и значение «недодать» (через на-
логи, принудительные взносы, секвестр и прочие хорошо
известные «инструменты»), – соблазнительно. Однако глав-
ное – с умом, не слишком огорчая НУЖНЫХ, чтоб в конеч-
ном итоге за всё заплатили ненужные.

К примеру, пообещать крупному бизнесу за разовые
взносы («разовые», конечно, во множественном числе) за-
крыть глаза на монополию определённых сегментов рынка,
благодаря которой он – крупный бизнес – сумеет отбить не-
предвиденные издержки. Но не только.

С принятием определённых законов и поправок, сни-
зить социальные обязательства работодателей перед ра-
ботниками, осуществив «перераспределение» (угадайте в
чью пользу?) уже не финансового, а социального капитала.

Известно, что президент РФ против «уравниловки». Ци-
тирую его в «вопросах налогообложения» на встрече с ли-
дерами парламентских партий в 2021 году: «Нужно
действовать предельно аккуратно, чтоб не демотивировать
людей с высокими доходами… Чтоб это не привело к со-
ветской уравниловке, из которой ничего хорошего не полу-
чилось».

Во-о-от! Здесь мудрость великая есть, не сразу осозна-
ваемая: плохо «уравнивать» не только доходы, но и рас-
ходы! Логично же считать не буквально, а пропорционально
– брать с тех, у кого денег мало, зато их самих слишком
много.

Хотя с пропагандисткой точки зрения, для размазыва-
ния ответственности, «уравниловка» очень даже привлека-
тельна. Представьте, как автобус, не соблюдая ПДД,
врезается в зад шикарного лимузина. После чего водитель
автобуса запирает двери и на пару с мощным кондуктором
обращается к пассажирам: «Авария – это наша коллектив-
ная ответственность, платить компенсацию будем вместе,
сообща!». Михаил СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

ЧЬЁ-ТО ДОСТОЯНИЕ
В ближайшие три года за титульное спонсорство глав-

ная энергетическая компания России выплатит турецкой
футбольной команде «Бешикташ» 78 млн евро. В сделку
входит размещение логотипа «Газпрома» на футболках
стамбульского клуба и переименование их домашнего
стадиона.

Насколько рациональна помощь братскому футбольному
клубу в 7 млрд рублей в нынешних условиях? Может, эти
деньги отправить на газификацию Сибири, Дальнего Вос-
тока, Якутии, Иркутской, Амурской областей, других глубин-
ных регионов? Сегодня для более 28% российских
территорий «голубое топливо» – это дрова, валежник из леса.

Эксперты считают, подобные контракты – хороший спо-
соб заработать госкорпорациям. Откаты достигают до 50%
и никакого отношения к развитию спорта не имеют. 

Дыра в российском бюджете с начала года – 3 трлн 325
млн рублей, нефтегазовые доходы к концу года сократятся
вдвое, составят около 4,5 трлн. Экспортёры свои потери
возместят поборами: за всё заплатит народ ростом нало-
гов, различных тарифов, платежей в бюджет.

«Газпром» – частная лавочка или национальное достоя-
ние народа? У кого мечты сбываются? Может, стоит обра-
тить внимание на развитие спорта в Крыму, на новых
российских территориях? «Свободная пресса»

ПЛАЦДАРМ ТРАНСГУМАНИСТОВ –  ЯПОНИЯ
Трансгуманисты наступают через Японию. Теперь это

их новый плацдарм. Японские учёные заявили, что нахо-
дятся на пороге выращивания человеческих младенцев в
лаборатории, инкубируя яйцеклетки и сперму в искус-
ственной матке. Это крайне опасная инициатива, компо-

ненты которой до  недавнего времени были вне законов
ВСЕХ СТРАН. Теперь это окно Овертона распахнуто. По не-
которым данным, инициативу, про которую рассказала га-
зета The New York Post 25 мая в статье Бена Коста, скоро
поддержат Австралия и Новая Зеландия. В любом случае,
в планах глобалистов внедрение в жизнь этих исследова-
ний назначено на 2028 год.

Естественно, эта технология для западного потребителя
рассматривается как панацея для тех, кто не может иметь
детей. Как всегда – «благими намерениями» устилают путь
к врагу рода человеческого. Газета пишет: «Невероятное
вскоре может стать возможным для тех, кто не может за-
чать ребёнка. Действительно, «малыши из концентрата»
будут доступны для всех, нуждающихся в помощи». И в пер-
вую голову трансгуманисты думают о 51-м гендере (53, по
версии ВОЗ, минус нормальные мужчины и женщины). По
словам профессора Кацухико Хаяши, эксперта по биологии
стволовых клеток в Университете Кюсю, приведённых в
Daily Mail, эти технологии помогут зачинать собственных
детей однополым родителям.

Этому будут способствовать исследования, результаты
которых  были опубликованы в мартовском номере журнала
Nature. Кацухико Хаяши и его ученики преобразовали
клетки кожи самцов мышей в плюрипотентные стволовые
клетки, которые могут развиваться в различные типы кле-
ток. Из них могут формироваться ткани, являющиеся «кле-
точным оборотнем». Затем исследователи вырастили эти
клетки и обработали их препаратом, который преобразовал
стволовые клетки самцов грызунов в женские клетки, тем
самым производя функциональные яйцеклетки. И хотя
только 1% эмбрионов – семь из 630 – превратились в
живых детёнышей мышей, исследователи посчитали, что
эксперимент потенциально может иметь важные послед-
ствия для репродукции человека, утверждает неназванный
эксперт Калифорнийского университета в Сан-Франциско,
не участвовавший в исследовании. «Это важный шаг как в
биологии стволовых клеток, так и в репродуктивной биоло-
гии. Теоретически этот процесс можно воспроизвести у
людей путём внедрения эмбрионов, выращенных с помо-
щью плюрипотентных стволовых клеток, в женскую матку».

«Оно <исследование на мышах> может предоставить
шаблон, позволяющий большему количеству людей иметь
биологических детей, обходя при этом этические и юриди-
ческие проблемы донорских яйцеклеток», – написали Да-
йяна Лэрд и её коллега Джонатан Байерл в комментарии к
статье в Nature.

В этих новых шагах радует только одно. По оценке са-
мого автора Кацухико Хаяши, пока учёным удалось создать
рудиментарные человеческие яйцеклетки и спермато-
зоиды в лаборатории – процесс, известный как гаметоге-
нез в пробирке, но они не смогли изготовить настоящих
эмбрионов. Так что этот метод искусственного зачатия всё
ещё находится в зачаточном состоянии и потребуется ещё
около полувека, чтобы воспроизвести яйцеклетки людей, а
затем 10-20 лет испытаний, чтобы убедиться, что этот ис-
кусственный репродуктивный метод безопасен для исполь-
зования в клиниках. Хотя как показал опыт ковидобесия,
сроки испытаний могут быть сокращены на порядок.

Важно одно: в Америке тоже всерьёз опасаются такого
развития событий. The New York Post и Бен Кост предупреж-
дают, что идея вырвщивания в лаборатории младенцев не
лишена юридических и этических предостережений,  может
быть открыт путь в евгенику, когда трансгуманисты смогут
создавать «дизайнерских» младенцев, смешивая «лучшие
детские смеси». Также присутствует страх, что людей будут
заставлять заводить детей против их воли, «используя
прядь их волос или кусок кожи». Очень американский под-
ход в стиле Child Free.

На самом деле опасность в другом. Это создание ис-
кусственных служебных людей для Нового дивного мира
глобалистов. «Человеков» с ограниченными функциями
сознания и определёнными физическими кондициями.
Для себя же мировое правительство, основанное на вер-
хушке ВЭФ в Давосе и крупнейших инвестиционных функ-
ций придумали не только продолжение родов в виде
суперлюдей, но и использование для перманентных
трансплантаций органов, выращенных в телах их генети-
ческих копий. Дмитрий Светин
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«недоработок» власти на местах будут загонять школьни-
ков и их родителей на госуслуги любыми способами.

По количеству детских учётных записей в ЕСИА (профи-
лей на Госуслугах – о, как же им нужны ПД наших детей!) ли-
дируют Белгородская, Орловская и Московская области
(45-40 тыс. детей). Новосибирская, Иркутская области и
Пермский край – в аутсайдерах (менее 2500 зарегистриро-
ванных детей). Таким образом Минцифры показывает регио-
нальным властям, куда надо стремиться.

Минцифры уже вовсю делит пилотные регионы на от-
стающих, середнячков и лучших, которые «выведены в про-
дуктив портала Госуслуг», то есть отправляют туда данные
детей в онлайн-режиме.

Затем Качанов детально разбирает основные проблемы
в выгрузке данных от регионов. Минцифре особенно важно
координировать сбор полных и актуальных сведений об ус-
певаемости ребёнка – отсутствие каких-либо оценок/данных
проверочных работ для цифротрансформеров непри-
емлемо. Оно и понятно – как тогда ему персональную траек-
торию построишь?

Проверяет достоверность данных и рассчитывает рей-
тинг Руководителей цифровой трансформации регионов
Федеральный ситуационный центр электронного правитель-
ства и одноимённая ФГИС. Для электронного взаимодей-
ствия с ней каждый регион должен подключиться к Единой
информационной платформе «Национальная система управ-
ления данными». Этого ещё не сделали 25 регионов.

Напоследок Минцифры даёт жёсткие (в приказной
форме) указания регионам ускориться со сливом ПД детей
в ЕСИА/ФГИС «Моя школа». Чтобы кровь из носа – вывесили
их ПД на большие витрины.

И даются контакты двух женщин, призванных помочь ре-
гионам внедрять эти витрины данных. Причём если одна из
них, судя по указанной должности, является сотрудницей
Минцифры, то вторую мы в министерстве не нашли, а фигу-
рирует она просто как «бизнес-аналитик». Частный бизнес-
аналитик консультирует региональные власти по протекции
Минцифры? Тоже интересный расклад…

Для понимания происходящего важно отметить, что сам
портал Госуслуг (домен принадлежит Минцифре, оператор
– она же) представляет собой большую витрину данных, на-
полняемую разными структурами посредством межведом-
ственной системы электронного взаимодействия. Она же
применяется для создания единого цифрового досье на всех
школьников страны.

Что такое витрина, мы ясно видим в словарях русского
языка.

Да, это окно в магазине, предназначенное для де-
монстрации различного товара. В данном случае – детей,
ну или «человеческого капитала», как изъясняются после-
дователи Чикагской экономической школы по всему миру.
Кстати, и у главных трансформеров нашего образования
Пескова/Лукши в одном из их главных форсайт-трудов
«Образование будущего: глобальная повестка» сказано
чётко: они ведут человечество к узаконенному рабству.
Так что действия Минцифры в этом векторе совершенно
логичны.

Но не вызывает никакого понимания у адекватных роди-
телей, педагогов и экспертов наглость и агрессивность, ко-
мандно-административный подход, которыми руководство
школ и главы региональных департаментов образования пы-
таются выполнить указания Минцифры и Минпросвета. Мы
уже рассказывали на конкретных примерах о том, как чинуши
на местах жёстко приказывают директорам регистрировать
100% детей на Госуслугах/во ФГИС «Моя школа», на частной
платформе ООО «ВК» – «Сферум». Делается это под раз-
ными предлогами: ради получения «Пушкинской карты», с
отсылкой на ст.16 273-ФЗ – что все школы, мол, обязаны ис-
пользовать только ФГИС при проведении занятий с исполь-
зованием ЭО и ДОТ, а значит – ученики должны

регистрироваться, чтобы участвовать в этом деле. Учителям
ещё сложнее – согласно недавно принятому «ФГОС 3.0»,
школа должна предусматривать занятия в ИОС (ЦОС), с ЭО
и ДОТ, так что желающих работать на своих местах педагогов
во ФГИС уже в основном загнали.

При этом в поведении Минцифры всегда присутствует
характерная черта – при реализации своих хотелок Шадаев
и Ко плюют на всех реальных участников образовательного
процесса, равно на Конституцию (проект. – ПГ) и ФЗ, защи-
щающие базовые права граждан.

Между тем никто не отменял статьи Конституции (про-
екта. – ПГ) о недопустимости обработки сведений о частной
жизни гражданина без его согласия, о неприкосновенности
личной и семейной тайны. Да и относительно электронных
госуслуг позиция оцифровщиков слабовата, потому что
ЕГПУ и ФГИС «Моя школа» – это уже совсем другая база, не
имеющая никакого отношения к ЭЖД и к региональным ИС.
Там обрабатываются самые разные категории ПД, в том
числе совершенно несовместимые друг с другом по целям
обработки, что также есть нарушение 152-ФЗ.

Передавать во ФГИС личные данные в рамках соглаше-
ния между разными уровнями власти без участия самих вла-
дельцев ПД, без их согласия (тем более –
несовершеннолетних) – это очень похоже на мошенниче-
ство. Ну и самое главное – в профильном 273-ФЗ «Об обра-
зовании» нет ничего о госуслугах. По нему учёт
успеваемости школьника – функция школы, которую она
должна обеспечить. А правительственные трансформеры
придумали интересную прокладку для реализации конститу-
ционного права каждого гражданина РФ на общее образо-
вание – «госуслугу ЭЖД».

Получается в основном так, что родитель ни в какой
форме не изъявлял волю на получение данной «госуслуги»,
не просил её, но при этом журнал и дневник его чаду в школе
безальтернативно предоставляют только такие – электрон-
ные, с внесением данных в региональную/федеральную ИС.
При реализации законного права на отказ от автоматизиро-
ванной обработки ПД в ответ на требования удалить все ПД
школьника из ЭЖД, прекратить их обработку школы, депар-
таменты образования и Роскомнадзор очень часто отвечают,
что всё законно и их обработка продолжится. Но если изна-
чально родитель такую «госуслугу» не заказывал, логично
предположить, что её могут оказывать в формате «по умол-
чанию» не совсем законно.

Так или иначе, приближается час X для родителей и самих
школьников, потому что цифросектанты настроены пре-
дельно серьёзно. Кто не хочет превращения своего ребёнка
в товар на электронной витрине, тот должен писать заявле-
ние-запрет на АОПД прямо сейчас, отзывать у школы свои
согласия, если они были даны ранее. Соответствующие под-
робные инструкции разработаны, к примеру, юристами Об-
щественного уполномоченного по защите семьи. Тем более
Минпросвет в официальных ответах недавно пояснял граж-
данам: отказ подписывать согласие на обработку ПД не
является основанием для отказа ребёнку в зачислении
в школу. Ну а кто сознательно всё подписал, шагнул/оста-
ётся во ФГИС сегодня, тот завтра рискует остаться в ней на-
всегда.  

Здравый смысл подсказывает, что никаких суверенных
единых баз данных населения в принципе быть не может –
рано или поздно все эти порталы Госуслуг и «Мои школы»
будут слиты в единую, всемирную сеть. Этот момент, собст-
венно, и приближают по всей планете адепты нечеловече-
ских теорий Шваба, Харари сотоварищи. Но просемейная
общественность продолжает борьбу – и сейчас, когда все
маски врагом уже сброшены, есть надежда на прозрение
большого числа родителей и изменение ситуации в нашу
пользу.

РИА КАТЮША

Для начала – пара самых свежих
штрихов о том, как и чем сегодня
живёт на свою беду оказавшаяся

приграничной с нынешней Украиной
наша Белгородская область. Первое:
губернатор Вячеслав Гладков пореко-
мендовал руководителям сельхозпред-
приятий закупить побольше касок и
бронежилетов для населения.

Ему-то для чего «броня»? А чтобы за-
ранее надевать на народ, который не-
смотря ни на что просто вынужден
каждодневно выходить или выезжать на
полевые работы вдоль слишком уж бес-
покойного рубежа. На тракторах, ком-
байнах, сеялках, веялках и прочем.

И второе. Тот же Гладков сосчитал,
что на Белгородчине охотничьим и про-
чим огнестрельным оружием давно об-
завелись 40 с лишним тысяч мужиков.
Собрать вместе, да ежели выстроить
по-военному – перед нами целый ар-
мейский корпус. Но Гладков заранее
просит земляков ни при каких обстоя-
тельствах не хвататься за «стволы».
Даже если вдруг кому-то показалось,
будто мимо родных палисадников
скрытно пробираются украинские ди-
версанты. Или они же ломятся в калитку.

«С моей точки зрения, стрелять кате-
горически нельзя, – умоляет губерна-
тор. – Почему? А если вы откроете огонь
по нашим Вооружённым силам?
Форма-то везде защитного цвета, кто-
то – белые повязки, кто-то жёлтые, кто-
то красные, кто-то синие… Поэтому
если угроза, а мы прифронтовой ре-
гион, и, конечно, угроза есть… и она
очень серьёзная, то все находятся на
своих местах и максимально обеспечи-
вают безопасность.

Трудно себе представить, если бы
все охотники, которые сейчас проживают
в Козинке (приграничном селе, в которое
22 мая 2023 года вошли несколько десят-
ков украинских военных. – С.И.), вчера
открыли огонь. И сейчас у нас есть один
мирный погибший, а какое количество
этих людей было бы тогда? Этим должны
заниматься профессионалы, кому поло-
жено по закону». 

То есть каждому очевидно: область
настороже. И совершенно не уверена,
что непрошенные гости прямо завтра или
даже сегодня к вечеру снова с грохотом
и танковым лязгом не попрут через госу-
дарственную границу. А раз у  идёт речь
даже об охотничьих ружьях, бронежиле-
тах и касках для комбайнёров, стало
быть, надежды, что Москва из недавнего
вторжения на Белгородчину сделала
правильные выводы – никакой. Иными
словами – ничего для населения, с его
точки зрения, в смысле обороны не ме-
няется к лучшему. Или меняется, однако
слишком уж мало и медленно.

Ничего удивительного, что в россий-
ском военном руководстве по этому по-
воду мгновенно разразился очередной
межведомственный скандал.

А именно: ещё 26 мая глава группы
«Вагнер» Евгений Пригожин со своими
предложениями по поводу выстраива-
ния надёжного оборонительного ру-
бежа по участку госграницы в Белго-
родской области обратился с офици-
альным письмом к министру обороны
РФ Сергею Шойгу. Однако между
этими персонажами современной рос-
сийской политики сложились слишком
«яркие» личные отношения. Настолько
«яркие», что убеждённость, будто Евге-
ний Викторович с неведомой целью
уже несколько месяцев ведёт плано-
мерную и публичную осаду кресла
Сергея Кужугетовича, в обществе
давно не подвергается сомнению.

Как, скорее всего, сам Пригожин и
ожидал, это его письмо ровно в таком
же ключе (как новый злобный выпад
против шефа) верхушка военного ве-
домства и восприняла. Просто отфутбо-
лив с высокого столичного порога без
рассмотрения и даже без формальной
регистрации в канцелярии МО РФ стра-
тегические соображения до чёртиков
надоевшего генералам главы «орке-
странтов». Мол, сами с усами.

Однако вот в чём штука. «Вагне-
ровцы» в боях доказали, что их военная
организация одна из самых умело и на-
дёжно выстроенных в России. Ею, вне
всякого сомнения, занимается не только
сам удачливый владелец столичного ре-
сторанного бизнеса. Вместе с ним пле-
чом к плечу работают очень толковые
бывшие военные. Часто поснимавшие
погоны из-за несогласия с вещами, что
творятся в Вооружённых силах.

Сильно подозреваю, что в этом ряду
разочарованных, например, недавний
заместитель министра обороны Рос-
сии, а до этого – начальник Националь-
ного центра управления обороной
генерал-полковник Михаил Мизинцев.
После отставки с военной службы став-
ший заместителем Пригожина как раз в
«Вагнере». Совершенно не удивлюсь,
если выяснится, что предложения и

расчёты по выстраиванию оборони-
тельного рубежа по госгранице готовил
и Михаил Евгеньевич. А таких людей
следует, как минимум, внимательно вы-
слушивать.

Итак, что же конкретного в отвергну-
том письме руководства группы «Ваг-
нер» министру Шойгу?

Прежде всего, констатируется, что с
начатой ещё в минувшем году работой по
созданию на приграничных землях фор-
мирований территориальной обороны
полный бардак. Который никакой вообще
обороне способствовать не может.

Цитата: «Созданные добровольче-
ские формирования используются не по
назначению (несут трудовую повин-
ность, выполняют роль дружинников,
усиливая наряды полиции и Росгвардии
у церквей и на базарных площадях). Де-
нежные средства, выделяемые на фи-
нансирование данных подразделений,
расходуются не по назначению (люди
одеваются и экипируются самостоя-
тельно), отсутствует компенсация про-
езда к месту обучения и обратно,
работодатели не оплачивают дни об-
учения на полигонах. Данные подразде-
ления не вооружены согласно штату,
бойцы не имеют статуса и чёткой за-
дачи, люди, по сути, брошены».

В качестве промежуточного вывода:
22 23 мая в Белгородской области про-
тивник фактически проводил разведку
боем, «медийную акцию, целью которой
была потеря доверия к Вооружённым
силам Российской Федерации и униже-
ние МО РФ». А если враг только бы за-
хотел, он легко с использованием
подготовленных резервов смог бы рас-
ширить захваченный плацдарм до сотен
квадратных километров, «что могло бы
привести к потере Белгорода и продви-
жению вглубь страны, по оценкам
Группы боевого управления, на рас-
стояние до 300 километров».

Что, полагает Пригожин, нужно
срочно сделать, чтобы весь этот ужас
никогда не случился? Срочно сформи-
ровать боеспособную, а не «потешную»,
как сегодня, территориальную оборону
на рубежах с Украиной. Сколько для
этого потребуется народу?

Расчёт таков. Общая протяжённость
участка госграницы только по Белгород-
ской области 540 километров. Чтобы хоть
как-то прикрыть это очень внушительное
пространство от наземного вторжения,
по нормативам, которым учат будущих
полководцев в наших военных акаде-
миях, требуется хотя бы 300 батальонов
(по 1,5 батальона на километр потенци-
ального фронта). Или 100 полков. Или 33
расчётные, хотя и недоукомплектован-
ные до полного штата, мотострелковые
дивизии. Общая численность должна
быть никак не менее 198 тыс. человек.

Понятно, что столько войск на одну
только Белгородчину (а с Украиной гра-
ничат ещё Брянская, Курская и Ростов-
ская области «старой» России) без
всеобщей мобилизации взять просто
неоткуда. А на это никто в Кремле не со-
гласится, пока не запахнет всеобщей
войной.

Стало быть, отбиваться белгород-
цам, в случае чего, придётся пусть и при
активном участии Вооружённых сил, по-
граничников, ФСБ, Росгвардии и прочих
– главным образом собственными си-
лами. То есть, по сути, – народным
ополчением. Только названным в доку-
ментах по-современному: территори-
альной обороной.

Что не отменяет главного: для при-
крытия одного только этого участка
госграницы нужно как-то исхитриться
поставить в строй те самые 198 тыс. го-
товых биться людей. Из них около 60
тыс. должны нести постоянное боевое
дежурство в полевых укреплениях, вы-
строенных вдоль рубежа с Украиной.

Которые, к слову, давно готовы. Во
всяком случае, известно, что из феде-
рального бюджета только в 2022 г. для
возведения окопов, траншей, блинда-
жей и прочего Белгородской области
было выделено более 10 млрд рублей.
А по словам 36-летней главы регио-
нального Минстроя Оксаны Козлити-
ной, на поднадзорной ей территории в
3,7 тыс. га с октября работали, не по-
кладая рук, до 4200 рабочих и около
700 единиц техники.

Укрепления возводились, между
прочим, под приглядом людей пони-
мающих. В Белгородской области этим
процессом, как полгода назад объявля-
лось в прессе, руководил местный жи-
тель, староосколец, представитель
«Вагнера» и Герой России Андрей Бога-
тов. Потому есть основания надеяться,
что хотя бы рыли не где попало.

Но вернёмся к людям. По предложе-
ниям «Вагнера», чтобы быстро набрать
требуемое войско, местные органы са-
моуправления должны начать массовое
заключение контрактов с мужской
частью населения в возрасте от 30 до 65

лет. Да-да, с соответствующими и очень
внушительными льготами, выплатами и
социальными гарантиями. И обеща-
ниями, что службу в теробороне при-
дётся нести не далее, чем в 50
километрах от родного дома.

Командиры и советники – как пра-
вило, из числа самых обстрелянных и
опытных «музыкантов». Транспорт,
связь, кормёжка и прочее возлагается
на местные власти. Финансовое обес-
печение – на них же. А ещё – на регио-
нальные бизнес-структуры, заводы,
фабрики, сельхозпредприятия.

Что особенно важно: членов народ-
ного ополчения Пригожин предлагает
приравнять в правах и обязанностях к
мобилизованным гражданам. С выпла-
той на время нахождения на боевых по-
зициях заработной платы, медицинским
обслуживанием и прочим.

При этом в окопах держать одновре-
менно не более трети таких отрядов.
Остальные две трети – дома, на работе.
В готовности по первому зову выдви-
нуться к линии огня.

Наконец, предлагается вдоль всей
госграницы создать так называемую бу-
ферную зону шириной в 30 километров.
За каждым отрядом народного ополче-
ния (эквивалентом мотострелкового ба-
тальона) закрепить участок обороны
шириной до 3 километров. С оборудо-
ванием инженерных позиций, полевых
складов, маршрутов выдвижения, ос-
новных и запасных позиций танков,
БМП и артиллерии.

Чего в этих предложениях не хва-
тает? На мой взгляд – единственного.
Как-то почти стороной Пригожиным
обойдён главный вопрос: а как быть с
вооружением ополченцев? Хотя бы
только лёгким? Без автоматов, пулемё-
тов и гранатомётов они так и останутся
лузгать семечки по рынкам да церков-
ным площадям.

В цитируемом документе по этому
явно ключевому поводу сказано только
вот что: «Оснащение соединений, частей
и подразделений народного ополчения
вооружением, боеприпасами и иным
воинским имуществом возложить на МО
РФ». Однако если бы всё было так про-
сто! «Возложить» – и вся недолга!

Чтобы раздавать автоматы населе-
нию, требуется продуманное законода-
тельное оформление этого процесса.
Пока на сей счёт в наличии только Фе-
деральный закон «Об обороне» от 3 мая
1996 года. А в нём сказано, что террито-
риальная оборона ведётся на террито-
рии РФ или в отдельных её местностях,
где введено военное положение, с учё-
том мер, применяемых в период дей-
ствия военного положения.

Ну так до сего дня ни на каком квад-
ратном метре РФ военного положения
никто не объявлял. Спецоперация у нас,
а не война. Выходит, и основания разда-
вать боевое оружие абсолютно граждан-
ским людям нет никакого. И это
противоречие на корню рушит всю затею
с народным ополчением. А значит остав-
ляет «старую» российско-украинскую
границу почти открытой всем желающим
порвать её танковыми гусеницами.

И что тут особенно поразительно. На
самом верху по поводу раздачи боевого
оружия населению в грозный час и на от-
дельных территориях говорильня идёт
давно. Ещё 24 апреля 2023 г. глава рабо-
чей группы, первый заместитель предсе-
дателя Совета Федерации, секретарь
генсовета «Единой России» Андрей Тур-
чак на встрече с Владимиром Путиным в
Кремле настаивал: «В ряде регионов, в
которых введён жёлтый уровень реаги-
рования, власти провели набор в терри-
ториальную оборону и добровольные
народные дружины. Люди действи-
тельно активно идут в эти формирова-
ния, участвуют в охране мостов, в охране
объектов, в патрулировании территории,
помогают органам внутренних дел в
охране общественного порядка. Эти ре-
гионы проводят обучение: тактическая
подготовка и медицина, применение
стрелкового оружия. Вместе с тем пра-
вовой статус этих формирований сейчас
крайне ограничен, и главное, что у них
нет права на ношение и применение ору-
жия. Предлагаем на законодательном
уровне этот пробел устранить».

Уже полтора месяца, как прозвучали
эти слова. И как – «пробел устранили»?
Пока нет.

Видимо, ускориться мешают более
неотложные дела. А тем временем, как
показал налёт украинских военных на
Белгородскую область, наши погранич-
ные ворота в тех краях только что не
распахнуты настежь. А возле них стоя,
продолжают люто ссориться и оби-
жаться один на другого наши главные на
сегодня воеводы – Пригожин и Шойгу. И
письмами швыряться.

ÒÓ×È ÕÎÄßÒ ÕÌÓÐÎ
Сергей ИЩЕНКО

Окончание статьи
«РОССИЙСКИЕ ДЕТИ КАК ТОВАР»

Начало на 2 стр.
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ЧИНОВНИК 
КАК ЛОКОМОТИВ

ЭКОНОМИКИ
Самый любимый экономический по-

казатель, которым привыкли опериро-
вать не только экономисты, но также
политики, государственные чиновники
и журналисты, – «валовой внутренний
продукт», или ВВП. Увлекательным за-
нятием является отслеживание дина-
мики ВВП. Все радуются как дети, когда
ВВП растёт. И грустят, и даже возму-
щаются, когда он падает. Но мало кто
интересуется, что скрывается за этим
показателем. У обывателя, далёкого от
понимания тонкостей экономики, пока-
затель ВВП вызывает ассоциации с
промышленными предприятиями, шах-
тами и нефтяными вышками, домнами и
автомобильными конвейерами.

Для властей РФ наращивание ВВП
считается чуть ли не национальной
идеей, «путеводной звездой» страны.
Вспомним прозвучавший в 2003 году
лозунг об «удвоении ВВП» (в течение
десяти лет). Когда чиновники говорят
«экономический рост», «ускорение
экономического развития», «экономи-
ческий рывок», то подразумевают уве-
личение ВВП.

Когда в рамках национальных про-
ектов ставится задача по превращению
РФ в пятую экономику мира, то имеется
в виду, что наша страна должна обойти
Германию по показателю ВВП и переме-
ститься с шестого места, заняв место
немецкой экономики. В прошлом ме-
сяце президент Путин заявил: «Мы
видим, как позитивные тенденции в
российской экономике набирают силу и
во втором квартале текущего года
также ожидаем существенное увеличе-
ние ВВП по сравнению с уровнем про-
шлого года».

Но ВВП, по моему мнению, показа-
тель весьма мутный, а его использова-
ние в качестве ориентира может
завести РФ в болото. Попытаюсь разъ-
яснить, почему.

Если популярно определять ВВП, то
это показатель, отражающий рыночную
стоимость всех произведённых в стране
товаров и услуг во всех секторах эконо-
мики. В расчёт берут только товары для
конечного потребителя, а не для про-
изводства других товаров. Но в про-
изводстве многих товаров (а также
некоторых услуг) участвуют многие от-
расли экономики, поэтому учитывают их
вклад в создание конечного продукта,
который называется добавленной стои-
мостью. Поэтому одно из определений
ВВП – сумма добавленных стоимостей,
созданных всеми отраслями экономики.

Люди, даже не шибко экономически
грамотные, слышали неоднократно вы-
ражение «экономика трубы», подразу-
мевающее, что экономика РФ в
основном состоит из добычи нефти,
природного газа, других полезных иско-
паемых. Если так, то в ВВП РФ на добы-
вающую промышленность должна
приходиться основная часть.

Росстат опубликовал статистику по
ВВП по итогам 2022 года. Оказывается,
доля добывающей промышленности в
ВВП в прошлом году составила лишь
14,0%. А доля обрабатывающей про-
мышленности равнялась в прошлом
году 14,2%. Итого суммарная доля всей
промышленности в 2022 году оказалась
равной 28,2% ВВП.

Строго говоря, Российскую Федера-
цию нельзя назвать промышленной
страной при таком показателе. Может
быть, она заслуживает названия «агро-
промышленная»? Но оказывается, что
на сельское хозяйство (с добавлением
в эту отрасль лесного хозяйства, охоты
и рыболовства) в прошлом году при-
шлось лишь 4,3% ВВП. Итого на про-
мышленность и сельское хозяйство
пришлось всего лишь 32,5% ВВП. То
есть менее трети.

Есть понятие «реальная экономика»,
«реальный сектор экономики», который
охватывает добывающую и обрабаты-
вающую промышленность, сельское хо-
зяйство, а также строительство, энерго-
и водоснабжение, часть транспорта и
связи, ещё кое-что по мелочи. Реальная
экономика создаёт что-то материаль-
ное и/или жизненно необходимое. По
моим оценкам, суммарная доля указан-
ных отраслей реальной экономики со-
ставляет около 45% ВВП.

А что же собой представляют
остальные 55% ВВП? На языке либе-
ральных экономистов это называется
«оказанием услуг». Самых разных. Без
которых современная жизнь, по их мне-
нию, просто немыслима. И превалиро-
вание сектора услуг над реальным
сектором экономики сегодня харак-
терно для большинства стран мира.
Ещё в конце 60-х годов прошлого века
Збигнев Бжезинский в своей книге «Тех-

нотронная эра» предвидел переход к
такой экономике (впрочем, скорее не
предвидел, а излагал план такого пе-
рехода). Он называл это «постинду-
стриальным обществом». Он говорил,
что логика рыночной экономики не-
избежно приведёт к тому, что тради-
ционные отрасли (сельское хозяйство
и промышленность) будут постепенно
вытесняться разными услугами.

Не вдаваясь в детали, отмечу, что на
Западе уже в 1970-е годы начался серь-
ёзный пересмотр методологии макро-
экономической статистики. Новая
методология многие виды потребления
общественного продукта (националь-
ного дохода) стала подавать как созда-
ние нового продукта.

Так, если ранее медицину восприни-
мали как социальный институт, который
потребляет общественный продукт, то
по новой методологии медицина (здра-
воохранение) этот продукт создаёт
(«оказание медицинских услуг»). Более
того, новый статус медицины создал
почву для того, чтобы населению оказы-
валось как можно больше медицинских
услуг. Медицина стала «локомотивом»
экономического роста! Главным крите-
рием стал стоимостной объём предо-
ставленных медицинских услуг, а не
здоровье и жизнь граждан.

И такой же переворот произошёл во
многих других сферах общественной
жизни – науке, культуре, образовании,
поддержании общественного порядка и
др. РФ сразу же перешла на рельсы так
называемой «рыночной экономики» (т.е.
капитализма) и вооружилась новой ме-
тодологией макроэкономической ста-
тистики.

Понятно, что намного проще нара-
щивать ВВП не за счёт строительства
новых заводов и фабрик и наращивания
производства инвестиционных и потре-
бительских товаров, а путём поощрения
«оказания услуг» самого разного рода.

Показатель ВВП России стал стре-
мительно наполняться «пеной». Новые
ложные ориентиры, безусловно, спо-
собствовали сокращению доли про-
мышленности в ВВП. В первый год
существования РФ государственная
статистическая служба ещё не успела
перейти на новую методологию и ис-
пользование показателя ВВП. В 1992 г.,
согласно оценкам экспертов, доля про-
мышленности в ВВП оставляла около
71,40%, сельского хозяйства – 7,70%, а
финансов, торговли и услуг – 4,39% (это
не прямые данные Росстата, а оценка на
основе косвенных данных статистиче-
ского ведомства, содержащаяся в
статье: Е.Н. Стрижакова. Промышлен-
ная система России: Факторы развития
// Вестник Института экономики Рос-
сийской академии наук 4/2016).

В 1990-е годы экономика России
претерпела радикальные метаморфозы.
Уже в 2003 году доля промышленности
(добывающей и обрабатывающей) в ВВП
составила всего лишь 23,9%. Примеча-
тельно, что в том же году на оптовую и
розничную торговлю пришлось 22,9%
ВВП, т.е. почти столько же, сколько на
всю промышленность страны. Можно
только догадываться, какую «добавлен-
ную стоимость» создавали оптовые и
розничные торговцы. Так же в поте лица
трудились в секторе «Операции с недви-
жимостью и оказание финансовых услуг»
– доля сектора оказалась равной 13,5%.

Давайте посмотрим, как выглядела
картина в 2011 году (доли в ВВП, %):

Промышленность – 22,9
Сельское хозяйство – 3,6
Оптовая и розничная торговля – 17,5
Операции с недвижимостью и оказа-

ние финансовых услуг – 14,8
И в завершение предлагаю познако-

миться с раскладом в 2022 году (доля в
ВВП, %):

Промышленность – 28,2
Сельское хозяйство – 4,3
Оптовая и розничная торговля – 12,4
Операции с недвижимостью и оказа-

ние финансовых услуг – 15,6.
Как видим, роль оптовой и рознич-

ной торговли в создании «пены» ВВП за-
метно снизилась, но ещё вполне
сопоставима с долей обрабатывающей
промышленности (14,2%) и долей до-
бывающей промышленности (14,0%). В
то же время на передовые позиции вы-
ходят риелторы, банкиры, страховщики
и прочие финансисты.

Но это ещё не всё. Оказывается,
важнейший вклад в экономическое раз-
витие страны вносят чиновники. Я го-
ворю о вкладе не в переносном смысле.
А в прямом – в «создание добавленной
стоимости». Согласно данным Рос-
стата, доля «сектора государственного
управления» (так называется многомил-
лионная армия чиновников) в создании
ВВП России в 2011 году составила
13,7%.

А в прошлом году вклад этого сек-
тора вырос до 14,5% ВВП. Впервые за
все годы статистического наблюдения
вклад российских чиновников в созда-
ние «добавленной стоимости» превысил
вклад обрабатывающей промышленно-
сти с машиностроением, металлургией,
химией, текстильной и пищевой про-
мышленностью и кучей других отраслей.
Вот он, новый источник экономического
роста страны!

Так зачем нам проводить какую-то
индустриализацию, зачем нам мас-
штабное импортозамещение, зачем
нам наращивание производства на дей-
ствующих предприятиях? Ведь нам
надо становиться «постиндустриаль-
ным обществом»! И в решении этой за-
дачи сегодня на первый план выходят
риелторы, банкиры и прочие финанси-
сты, оптовые и розничные торговцы,
разные консультанты и менеджеры, ко-
торые осознанно или неосознанно уча-
ствуют в надувании «пузыря» ВВП. А
подавать всем пример ударного капита-
листического труда будут государствен-
ные чиновники.

ЭКОНОМИКА РОССИИ 
ПО-ПРЕЖНЕМУ

УПРАВЛЯЕТСЯ ИЗ ОФШОРОВ
На протяжении многих лет я писал о

том, что экономика России управляется
извне – через Международный валют-
ный фонд, Банк международных расчё-
тов, Всемирный банк, Всемирную
торговую организацию (ВТО), «Боль-
шую четвёрку» аудиторских компаний,
«Большую тройку» рейтинговых
агентств, международные консалтинго-
вые компании, а также транснациональ-
ные банки (ТНБ) и транснациональные
корпорации (ТНК), которые создали в
нашей стране большое количество
«дочек» и «внучек».

Сегодня (после 24 февраля 2022
года) многие поспешили сделать за-
ключения, что экономика России нако-
нец-то вышла из-под внешнего
управления. Например, закрыт доступ
аудиторским компаниям «Большой чет-
вёрки» на российский рынок, ряд ТНБ и
ТНК приостановили свою деятельность
в нашей стране, а некоторые ушли пол-
ностью. На самом деле подобные за-
ключения выдают желаемое за
действительное. Те же ведущие ауди-
торские компании просто поменяли вы-
вески своих российских офисов и уже
под новыми брендами продолжают
вести свою разведывательную работу. А
что касается ТНБ и ТНК, то число пол-
ностью покинувших Россию западных
бизнес-организаций очень скромное.
Большинство из них лишь приостано-
вили свою деятельность, в ряде случаев
проведя ребрендинг своих «дочек» и
«внучек».

Но есть ещё один канал внешнего
управления, который, вероятно, был
самым главным и таковым продолжает
оставаться до сих пор. Речь идёт о тех
компаниях, которые были созданы рос-
сийскими олигархами и прочими отече-
ственными капиталистами в офшорных
юрисдикциях. Я об этом канале писал
многократно. Например, в книге «За-
крытый мир финансов. Трасты и оф-
фшоры» (Серия «Финансовые хроники
профессора Катасонова». М.: Книжный
мир, 2017). По крайней мере два де-
сятка лет слышу мантру насчёт того, что
надо провести деофшоризацию рос-
сийской экономики. При этом главным
мотивом подобной акции обычно назы-
вается налоговый. Мол, офшоры позво-
ляют российскому бизнесу избегать
уплаты налогов в государственную
казну РФ. Конечно, это очень серьёзный
аргумент.

Но есть ещё другой аргумент, кото-
рый крайне редко называют. А именно:
управление российской экономикой
осуществляется из офшорных юрисдик-
ций, а подавляющая часть всех офшоров
находятся под контролем англосаксов
(США и Великобритании). Где гарантия,
что российские олигархи и прочие капи-
талисты управляют российскими акти-
вами (заводами, фабриками, банками,
объектами инфраструктуры), исходя
лишь из своих капиталистических со-
ображений? Конечно, капиталистиче-
ские соображения уже вступают в
противоречие с национальными интере-
сами России. Но было немало признаков
того, что управленческие сигналы, при-
ходившие в российскую экономики из
офшорного мира, отражали, в первую
очередь, интересы англосаксонских хо-
зяев офшоров. А это уже не экономика и
даже не бизнес, это вопрос националь-
ной безопасности России.

Конечно, какие-то телодвижения со
стороны российских властей, направ-
ленные на деофшоризацию российской
экономики, предпринимались. Но они

были крайне вялыми и, как мне кажется,
формальными, «для галочки». Напри-
мер, в 2018 году было принято решение
о создании на территории Российской
Федерации специальных администра-
тивных районов (САР), которые могли
бы стать для «беглецов» альтернативой
Кипрам, Багамам и всяким прочим Па-
намам. Речь идёт о двух таких «внутрен-
них офшорах» с льготным налоговым
режимом для инвесторов – на острове
Октябрьский в Калининградской обла-
сти и острове Русский в Приморском
крае. При переезде в САР иностранные
юрлица получают статус международ-
ных холдинговых компаний. В 2022 году
российские компании также получили
возможность становиться резидентами
САР (мера, направленная на сдержива-
ние возможного дальнейшего бегства
из России в офшоры).

Но, как говорится, «гора родила
мышь». До 24 февраля упомянутые ост-
рова были почти «необитаемыми».
После начала санкционной войны За-
пада против России началось некоторое
шевеление. Первый замминистра эко-
номического развития Илья Торосов не-
давно сообщил, что в 2022 году на фоне
санкций число переездов в САР из ино-
странных юрисдикций выросло в три
раза. Сейчас САР насчитывают 190 ре-
зидентов, среди них «Русал», «Лента»,
«Северсталь», холдинговые структуры
СУЭК (Сибирская угольная энергетиче-
ская компания). По словам Торосова,
сейчас на рассмотрении в управляющих
компаниях САР находится около 40
новых заявок. В Минэкономразвития
ожидают, что к концу 2023 года число
компаний в САР может достигнуть от-
метки 250. Конечно, уже не ноль. Но всё
равно приведённые чиновником цифры
– «чайная ложка». Число офшорных ком-
паний, имеющих российское происхож-
дение, по оценкам экспертов,
измеряется тысячами и тысячами.

Я уже писал о достаточно странной
ситуации. Согласно документу, назы-
ваемому «Международная инвести-
ционная позиция РФ» (составляется
Банком России), на начало 2022 года
накопленные за рубежом прямые инве-
стиции российского происхождения со-
ставили 487,0 млрд долл., а
портфельные инвестиции – 117,4 млрд
долл. Спустя год, на 1 января 2023 года
эти показатели равнялись соответ-
ственно 397,8 млрд и 80,6 млрд долл.
Активы в виде прямых инвестиций за
год сократились на 89,2 млрд долл. (на
18,3%), а активы в виде портфельных
инвестиций – на 36,8 млрд долл. (на
31,4%). Казалось бы, зарубежные ак-
тивы российского происхождения, ока-
завшись под дамокловым мечом
заморозок и конфискаций, должны
были бы стремительно бежать домой.
Но они бежали очень вяло. Особенно ак-
тивы в виде прямых инвестиций.

Понятно, что большая часть россий-
ских зарубежных активов – миллиарды
долларов – на бумаге, в балансовых от-
чётах офшорных фирм. Они являются
зеркальным отражением реальных, фи-
зических активов в виде заводов и фаб-
рик, объектов инфраструктуры, разме-
щённых и действующих на территории
Российской Федерации. Российские
«олигархи» и прочие капиталисты, заре-
гистрировав свои компании в офшорных
юрисдикциях, оказались под «колпаком
Мюллера», вернее – под колпаком англо-
саксов. Фактически российские оли-
гархи и прочие капиталистические
элементы стали агентами западных
спецслужб и действуют по их указкам.
Ситуация была неприятной и опасной и
до 24 февраля прошлого года, но после
указанной даты она стала недопустимой.
И, судя по всему, российской офшорной
аристократии англосаксы дали команду
не двигаться. Оставаться на своих местах
и исполнять их команды. Понятно, что это
команды, направленные на подрыв рос-
сийской экономики. Или, наоборот, на
укрепление англосаксонских экономик
(валютная выручка от экспорта углеводо-
родов и другого сырья остаётся за грани-
цей на счетах офшорных компаний, а
затем направляется на инвестиции в
американские и иные компании, в том
числе компании ВПК).

Кому интересно подробнее выяснить,
какие компании, действующие в России,
управляются из офшорных юрисдикций,
советую заглянуть на информационный
ресурс «Каталог компаний, имеющих уч-
редителей в оффшорах». Можно также
навести справки по отдельным компа-
ниям. Обратиться к сайту Национального
расчётного депозитария (Московская
биржа), в котором есть раздел «Справоч-
ник иностранных финансовых инстру-
ментов». Затем забить в окошко назва-
ние интересующей вас компании (эми-
тента бумаги). Далее выскочит формати-

рованная информация о компании. Во
второй клетке обозначена актуальная
страна регистрации.

На Кипре (который, по странным
критериям российских властей, в спис-
ках офшоров не числится) на начало
этого года были прописаны Тинькофф,
HH.RU, QIWI, Циан, Русагро. «Яндекс» в
РФ работает через фирмы, зарегистри-
рованные в Нидерландах (эта европей-
ская страна считается «мягким»
офшором и «мостом» для дальнейшего
перемещения беглецов из РФ на оф-
шорные острова в Карибах). А вот уж со-
всем классический офшор –
Виргинские острова. Там, например,
обосновались крупнейшая российская
технологическая компания VK. Про-
ектами VK пользуются больше 90%
аудитории рунета. Сегодня VK это не
только социальная сеть, но и более 200
продуктов и сервисов для людей и биз-
неса. Среди них ВКонтакте, Однокласс-
ники, Mail.ru, RuStore, Skillbox,
GeekBrains, Юла, Дзен и т.д. Почему мы
должны исключать, что в условиях ны-
нешней гибридной войны Запада про-
тив России, компания VK будет
«независимой»! Ведь Виргинские ост-
рова находятся под «колпаком» Лон-
дона – непримиримого врага России!

Слава богу, угрозу национальной
безопасности РФ со стороны офшор-
ных фирм понимают и некоторые рос-
сийские политики, экономисты,
государственные деятели, в том числе
депутаты Государственной Думы. А не-
которые из них не только понимают, но
пытаются действовать.

23 января нынешнего года группа
депутатов от фракции «Справедливая
Россия – За правду» (М.Г. Делягин, О.А.
Нилов, Г.Ю. Семигин и другие – всего 8
человек) внесла на рассмотрение Госу-
дарственной думы проект закона «О де-
офшоризации» (№281874 8).

В пояснительной записке к законо-
проекту чётко проводится мысль об
угрозе офшорных фирм для националь-
ной безопасности Российской Федера-
ции: «Более половины крупных частных
предприятий России, в том числе пред-
приятий системы жизнеобеспечения и
стратегических предприятий, зареги-
стрированы в офшорах. Это означает,
что они в силу логики коммерческих
процессов управляются в лучшем слу-
чае исходя из интересов, не имеющих
отношения к интересам России (если
учесть контроль спецслужб иностран-
ных государств, прежде всего, недру-
жественных России, над большинством
оффшорных зон, эти расположенные в
России частные предприятия находятся
под влиянием враждебных России ин-
тересов). Поэтому перерегистрация
данных предприятий в России является
категорическим условием сохранения
национальной безопасности России и
обеспечения её суверенитета».

Документ весьма лаконичный. Он
предусматривает передачу под управ-
ление государства все зарегистриро-
ванные в офшорных зонах активов,
физически находящихся на территории
России. Собственникам таких активов
даётся полгода на перерегистрацию в
российскую юрисдикцию. Собствен-
ники могут не проводить перерегистра-
цию, а передать эти активы в
управление действующим в российской
юрисдикции компаниям. В случае невы-
полнения этих действий в течение ука-
занного срока (6 месяцев), «активы
конфискуются в собственность России
как бесхозное имущество» (статья 4). В
пояснительной записке уточняется, что
в этом случае конфискованные активы
«считаются переданными в управление
российскому государству навсегда». То
есть это не просто конфискация, а на-
ционализация.

Некоторые наблюдатели ещё в январе
высказали предположение, что проект
закона быстро пройдёт три положенных
слушания и войдёт в силу. Ан, нет. На ини-
циативу народных избранников отреаги-
ровал заместитель председателя прави-
тельства Российской Федерации – Руко-
водитель Аппарата правительства Рос-
сийской Федерации Д. Григоренко. Им
было подписано заключение на проект
закона, которое завершалось следующей
фразой: «Правительство Российской Фе-
дерации законопроект не поддержи-
вает». Главное основание для такого
заключения следующее: «Федеральным
законом «О международных компаниях и
международных фондах» предусмотрена
возможность государственной регистра-
ции в Российской Федерации иностран-
ных юридических лиц в порядке редоми-
циляции».

Редомициляция – весьма специ-
альный термин, означающий «перере-
гистрацию компании в другой стране с
сохранением организационно-право-

вой формы, структуры, активов, обяза-
тельств, банковских счетов и всего
остального». Но редомициляция не яв-
ляется столь радикальным шагом, как
деофшоризация. Она, например, поз-
воляет компании сохранять банковские
счета в тех же офшорных юрисдикциях,
где изначально была зарегистрирована
сама фирма. К тому же редомициляция
в российском законодательстве рас-
сматривается не как обязанность, а как
некое право. И этим правом российские
предприниматели пользовались и поль-
зуются крайне редко.

В российских СМИ заключение пра-
вительства прокомментировали просто
как бюрократическую отписку. Вот, на-
пример, Иван Рыбин в статье «Список
народных ругательств пополнился «де-
офшоризацией»» так комментирует за-
ключение правительства: «В переводе
на русский – нам это не надо. Если хотят
– сами перерегистрируются, такая воз-
можность есть. Не хотят – мы и не на-
стаиваем. То есть эти самые
«предприятия системы жизнеобеспече-
ния и стратегические предприятия»
властям не интересны. Хотят ими
управлять враги России – пусть управ-
ляют. Можно. Или даже нужно? Доку-
мент совсем свеженький, от конца
апреля сего года. Появился он как раз
перед началом массовых терактов
украинских спецслужб и атак дронов на
объекты РФ».

Между прочим, в послании к Феде-
ральному собранию 21 февраля нынеш-
него года президент Путин поручил
правительству и парламенту разработать
дополнительные меры для ускорения де-
офшоризации российской экономики.
«Народные избранники» от фракции
«Справедливая Россия – За правду»
даже с некоторым опережением начали
выполнять поручение президента. А пра-
вительство своим заключением проде-
монстрировало, что оно поручение
выполнять не собирается. Если бы в пра-
вительстве было бы действительное же-
лание ускорить деофшоризацию, заклю-
чение было бы иным. Оно было бы не од-
ностраничной отпиской, а развёрнутым
документом с предложениями по дора-
ботке законопроекта. Наконец, во испол-
нение поручения президента от 21
февраля правительство, имеющее право
законодательной инициативы, могло бы
и само предложить проект закона по дан-
ному вопросу. Однако в правительстве,
вероятно, действительно решили: «нам
это не надо».

13 марта в Госдуме проходило заседа-
ние на тему: “Актуальные проблемы со-
вершенствования законодательной базы
юридической ответственности организа-
ций и физических лиц за нарушение норм
российского санкционного права”. В
центре дискуссии как раз был проект за-
кона «О деофшоризации». Глава фракции
«Справедливая Россия – За правду» Сер-
гей Миронов в своём выступлении на
этом заседании произнёс следующие не-
лицеприятные слова: «У меня ощущение,
что министры, особенно финансово-эко-
номического блока, поаплодировали,
когда слушали послание президента, по-
кивали головами, а когда вернулись в ка-
бинеты, подумали, а как помочь “нашим”
(а они считают, что те, кто работает в оф-
шорах – это “их”). Либеральные идеи, на-
ходящиеся в центре внимания всего
финансово-экономического блока, про-
должают работать».

Депутат О. Нилов на том же заседании
сказал: «Финансово-экономический блок
как разрывался между интересами госу-
дарства и бизнеса, особенно крупного
бизнеса, бизнеса, который завязан на
иностранные компании и интересы, так и
продолжает. Определённости не про-
изошло. Мы вынуждены подталкивать к
принятию решений, к определённости, к
той позиции, которую должно занимать
правительство в сложные времена, пре-
цедента которым и вспомнить сложно».
Здесь депутат имел в виду конкретно про-
ект закона «О деофшоризации».

По словам соавтора законопроекта «О
деофшоризации» Михаила Делягина, чи-
новники правительства до сих пор живут в
том мире, который был до 24 февраля
прошлого года: «Слова произносятся пра-
вильные: Запад против нас ведёт войну –
а все мысли в старом времени. Те же
самые люди, которые говорят, что старый
мир не вернётся никогда, проводят поли-
тику “давайте немножко посидим в кустах,
всё утрясётся само собой“».

Без деофшоризации российской
экономики выиграть войну с Западом
мы не сможем. Ибо нашим экономиче-
ским тылом управляет враг, действую-
щий через свою агентуру, засевшую в
офшорах.

В.Ю. КАТАСОНОВ

ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÀß ÂÎÉÍÀ
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ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ

Война Запада с Россией на её уничтожение
продолжается, в настоящее время пре-
вратившись в бойню двух братских наро-

дов. От войны «олигархи» наживаются, а народ
нищает, солдаты гибнут на фронте, гибнет мир-
ное население. Власть продолжает политику
неолиберализма, благодаря которой она вместе
с мировой олигархией за 30 лет настолько огра-
била страну, что, по законам джунглей, Запад
решил окончательно проглотить слабую Россию.
Угроза поражения и расчленения России нарас-
тает. Спасти её могут только коммунисты, как
они спасли её в 1917 г., так и в Великую Отече-
ственную войну.

Тогда, в 1917 г. ситуация в стране была ана-
логична сегодняшней. Большевики пошли по
единственно правильному пути – свергли власть
капиталистов и помещиков и, установив Совет-
скую власть, превратили страну во вторую
сверхдержаву. И сейчас единственный путь спа-
сения России – это установление Советской
власти как средство социалистических преобра-
зований, мобилизации всех ресурсов в стране
для победы над бандеровским фашизмом и под-
держивающим его Западом.

Но тогда, в 1917 г., была революционная пар-
тия большевиков во главе с Лениным, которая
два десятка лет работала в рабочих коллективах
и, по словам Сталина, подготовила десятки
тысяч стойких борцов, которые и сделали рево-
люцию. Поэтому тогда Ленин мог выразить не-
доверие буржуазному правительству и
провозгласить; «Есть такая партия!». Какой же
сегодня в России есть революционный потен-
циал для установления Советской власти?

ПЕРЕХОД ОТ ФОРМАЦИОННОГО 
К ЦИВИЛИЗАЦИОННОМУ ПОДХОДУ

После поражения социализма в СССР ма-
ятник качнулся от марксизма, материализма к
идеализму, религии. Религия «нас объяла как
чума». Вместо марксистского формационного
(классового) подхода начали всё больше пропо-
ведовать цивилизационный подход, в котором
главной является религия. Проповедовать стали
не только буржуазные идеологи, но и часть марк-
систов, всё больше сдвигаясь к цивилизацион-
ному подходу. Возникло целое теоретическое
течение проповедников этого подхода. На этой
теоретической базе стоит и КПРФ, в чём, собст-
венно, и смысл обновлённого социализма, вне-
сённого в Программу КПРФ. Её рупором является
Движение «Русский лад» (Председатель Зюганов
Г.А.), который в апреле этого года провёл свой III
съезд, в Отчётном докладе (Никитин В.С.) кото-
рому цивилизационный подход нашёл своё наи-
более концентрированное выражение.

Для понимания такого перехода вначале на-
помню в чём суть этих подходов. Материалисти-
ческое понимание истории рассматривает её как
естественно-исторический процесс в форме раз-
вития и смены общественно-экономических фор-
маций (ОЭФ). В основе каждой формации лежит
материальное производство, базис, на котором
возвышается надстройка, которая включает пра-
вовую, политическую сферы и другие формы об-
щественного сознания, включая культуру,
духовно-нравственную сферу, философские воз-
зрения, религию. Базис определяет надстройку,
которая связана с сознанием человека. По словам
Маркса, «не сознание людей определяет их
бытие, а, наоборот, их общественное бытие опре-
деляет их сознание» (К. Маркс и Ф. Энгельс. Соч.
2-ое, т.23, с.16). Взаимозависимость базиса и над-
стройки при определяющей роли базиса выража-
ется в законе соответствия отношений базиса и
надстройки, соблюдение которого определяет
наиболее эффективное функционирование всей
общественно-экономической формации. 

Цивилизационный подход связан с созна-
нием людей (неэкономической части общества),
с их культурой, традициями, нравами, различ-
ного рода воззрениями, религией и др. 

Нетрудно увидеть, что все эти признаки, от-
носящиеся к духовной сфере, общественному
сознанию, образуют и содержание надстройки
ОЭФ. Очевидно, что новаторы просто подме-
нили надстройку цивилизацией. При этом утвер-
ждая, что «основоположники марксизма не
подразделяли формационные ступени на эконо-
мические и неэкономические (цивилизацион-
ные. – И.Б.), поскольку это противоречило бы
самой сути диалектико-материалистического
понимания истории» (Братищев И.М.).В дей-
ствительности, Маркс не только выделил в ОЭФ
экономическую часть – способ производства и
неэкономическую – надстройку, относящуюся к
общественному сознанию, но и указал на зави-
симость между ними: «Не сознание людей опре-
деляет их бытие, а, наоборот, их общественное
бытие определяет их сознание».

После того, как самым жульническим обра-
зом подменили надстройку цивилизацией,
утверждается, что законы развития цивилизации
независимы от законов способа производства
(по Марксу, надстройка определяется базисом).
Наконецв соотношении формационного и циви-
лизационного подходов главную роль выделили
цивилизационному подходу. При этом послед-
ний рассматривается как всеобщая сущность,
тогда как формационный является лишь частным
случаем (Рязанов В.Т.). 

О «РУССКОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ»,
«РУССКОСТИ», РУССКОМЫСЛИИ,

«РУССКОМ ДУХЕ», и т.п.
Исходя из приоритета цивилизационного под-

хода, сознания над бытием (в пику марксизму),
решая задачу «возврата России к отечественным
цивилизационным основам», наши новаторы но-

вого «обновлённого» социализма, «русского со-
циализма» строят «российскую цивилизацию» на
таких традициях, как державность, народовла-
стие, соборность, коллективизм на основе об-
щинности, справедливость, добродетель и т.п.,
которые, якобы, вечно существовали на Руси.
«Русская идея», которую представляют «метафи-
зической целью русской цивилизации и нацио-
нальной идеей России в современный период»
(И.В. Можайсков), должна стать зданием буду-
щей России. «В доктринальном плане наиболее
подходящей для русского мира ... является идео-
логия православного социализма», – подытожи-
вает Глазьев, следуя президентскому указу о
традиционных ценностях России.

Однако если взять из этого «обновлённого
аппарата для современного мышления» такие
понятия, как добро и справедливость и т.п., то
они в качестве «вечных истин» всегда служили
тем «материалом», из которого строили свои со-
циалистические теории ещё до Маркса, в част-
ности Прудон, которого Маркс подверг критике
в книге «Нищета философии». 

Что касается «державности», то она всегда
была не радетель общих интересов, в том числе и
бедных, как это утверждают державники, а жесто-
чайшая власть правящего класса во главе с вер-
ховным (князем, царём, императором) посланни-
ком бога на земле, всегда была, по Ленину, маши-
ной для угнетения широких масс трудящихся в ин-
тересах правящего меньшинства. Здесь
апологетам державности, конечно, не до вечной
борьбы угнетаемых с угнетателями, которая, как
писали Маркс и Энгельс в «Манифесте Коммуни-
стической партии», всегда заканчивалась гибелью
одного общественного здания и возведением но-
вого; и, конечно же, – не до классовой борьбы и
установления диктатуры пролетариата при капи-
тализме – главное в марксизме. Но как не подсо-
бить олигархической власти, которая,
паразитируя на простом народе, постоянно про-
возглашает взятые от социализма лозунги: «Всё
для человека, всё во имя человека!».

Что же касается коллективизма на основе
общины, то последняя всегда была вынужден-
ным средством выживания крестьян в тяжелей-
ших природных условиях России и защиты от
вечно прожорливого начальства, государства
(например, при Петре I эксплуатация подданых
увеличилась в четыре раза, ещё больше закре-
пощение было при Екатерине II, и т.д.). Да и
после Октябрьской революции крестьяне в Рос-
сии пожелали не общину, как нас убеждают, а
частное пользование землёй. Появление же кол-
хозов сопровождалось подведением под них ма-
шинной базы как процесс обобществления
производства, как следствие господства социа-
листической собственности на средства про-
изводства, а не извечно присущему русским
коллективизму. Да и в Китае после революции не
прижилась та же исторически характерная для
его крестьян община, так что до сих пор боль-
шинство из них – частники. Весьма ложно и
представление соборности (участие граждан в
решении общих вопросов) как «народовластия».
Уже в том же новгородском «народном вече», ко-
торое на деле было в первую очередь ширмой
для господства бояр (несвободные крестьяне
делились на смердов, закупов и холопов),
вспомним о кровавых дворцовых переворотах, о
царях-вешателях, о реформах «сверху» в инте-
ресах помещиков, и т.п. и т.п. Почему-то об этих
«вековых традициях» России умалчивают. 

Восхвалять державность и освящающее её
православие, вольность и коллективизм, спра-
ведливость как исконно русские исторические
традиции дореволюционной России, где ещё
чуть больше ста лет назад царили жуткая ни-
щета, забитость и бесправие большинства насе-
ления и, по сути, неограниченное самодурство и
паразитизм «хозяев жизни», а Россия была
«тюрьмой народов» (Ленин), да ещё притягивать
всё это к марксизму – учению об освобождении
трудящихся – это прямое пособничество оли-
гархической власти.

Однако отрицает ли наличие надстройки в
ОЭФ существование цивилизаций, в том числе
и русской? Нет, не отрицает. Надстройка с изме-

нением способа производства изменяется –
правовая система, государственный строй,
идеология, воззрения и т.п. Яркий пример тому:
переход от самодержавной России к советской
России привёл к полному изменению над-
стройки. Даже такое самое устойчивое в экс-
плуататорских обществах явление, как религия,
частично может изменяться в зависимости от
уровня развития этих обществ. Например, хри-
стианство: как православие – в феодальной
Руси, как римско-католическая его вервь – в За-
падной Европе на первоначальной стадии капи-
тализма, как протестантизм – в Англии,
Нидерландах, где капитализм поднялся на более
высокую машинную ступень своего развития.

В то же время с изменением содержания
надстроечных отношений остаются и на долгое
время устойчиво сохраняются элементы над-
стройки, которые меняют своё главное содержа-
ние в соответствии с новой надстройкой, но
сохраняют свою форму, специфику. Это отно-
сится к языку, тем или иным чертам сознания,
характера, верований, обрядам, ряд традиций
данной нации и т.п. Эти элементы образуют «вто-
ричный» слой отношений надстройки, которые,
придавая ей специфику, образуют главный
смысл цивилизации. Например, в Китае – социа-
лизм с китайской спецификой. Сама же специ-
фика уходит корнями в китайскую цивилизацию.
В русской народе такие его национальные черты
как величие, богатство и благородство русской
души, традиции героизма, патриотизма и само-
отверженности, которыми сами были порож-
дены тяжёлыми историческими условиями
выживания и развития России, составили те ци-
вилизационные черты, которые определили спе-
цифику советского социализма. О вторичности
цивилизационных черта народа свидетельствует
варварское истребление всего русского (циви-
лизации) на Украине после установления там на-
цистского режима. Об этом свидетельствует и
тот факт, что почти все славянские народы сей-
час оказались в стане Натовцев. 

Конечно, способ производства, надстройка,
элементы цивилизации в реальной жизни нахо-
дятся в единстве, взаимосвязи и поэтому в тех
или иных условиях в данный момент на первый
план могут выходить каждый из этих частей. Но
в конечном счёте в основе, источником развития
является способ производства, а надстройка и
цивилизационные элементы остаются про-
изводными, вторичными. Поэтому, если, напри-
мер, призыв к объединению славян против
англосаксов хотя и может играть какую-то роль,
но этот фактор в конечном счёте не является
главным.

С позиции же всесильности цивилизацион-
ного подхода – «спасёт «Русский мир» от гибели».
«...уникальный русский способ мышления спосо-
бен осуществить великое обновление мира». С
опорой на «бессмертную дружину Русского
Лада» с её такими «гениями, как В.И. Вернад-
ский, Д.Ф. Менделеев, А.А. Зиновьев, А.П. Федо-
тов, Н.М. Чуринов и современные зарубежные
авторы Гай Стендинг, Томас Пикетти, Стивен Хо-
кинг». «Ведь только у русских есть поразительная
смелость к дерзновенному прорыву своим разу-
мом сквозь догмы и запреты к неизведанным вы-
сотам знаний, к высшему уровню интеллекта, т.е.
к совершенству» (Никитин). Если опустить здесь
запашок шовинизма, а то и фашизма, то следует
напомнить, что Маркс отдал «счастье своей
жизни и счастье своей семьи», чтобы написать
«Капитал», в котором доказал, что главной рево-
люционной силой, способной преобразовать
мир, является рабочий класс. По Ленину, чтобы
найти ту силу, которая способна и должна по
своему социально-экономическому положению
смести старое и создать новое, и без которой не-
возможны революционные преобразования в
России. 

ГЛОБАЛЬНОСТЬ 
«РУССКОГО МИРА»

Возвысив таким образов русских в статус ис-
ключительности, единственных на планете, а
также исходя из глобализма – «век без границ»,
утверждается, что русский мир с его «русским

духом» и «христианской верой» «расширяется
вне национальных границ» и охватывает всю
планету. Забыв о пролетарском интернациона-
лизме, толкуют о планетарности русского мира.
«Именно русскость, как уникальное явление,
имеет всемирное значение», – пишет Зюганов
Г.А. Только как-то не согласуется охват всей пла-
неты и всемирность русского мира с «дорожной
картой» прорыва «Русского лада» с включением
Китая в общую «грядущую мировоззренческую
победу России и Китая». Следовательно, по
мере прорыва, скажем, каких-то латиноамери-
канских стран на передовые рубежи мирового
прогрессе, они будут также, вслед за Китаем,
включены в новое мировоззрение «Русского

лада». А как же быть с уникальностью,
исключительностью и планетар-
ностью?

С этих планетарных позиций новая
религия (православие+марксизм)
объясняет и причины настоящей
войны между Западом и Россией.
Якобы ещё 500 лет назад англосаксы
возненавидели русских и все эти годы
развязывали против них войны. А в на-
стоящее время развязал войну «Класс
мировых глобалистов и российских
олигархов – это единый русофобский
интернационал» (Никитин). Однако
начнём с того, что с середины 1970-х
гг. США под флагом глобализма с по-
мощью политики неолиберализма по-
ставили в зависимость свыше 125
стран мира, в первую очередь, страны
Латинской Америки, образовав си-
стему неоколониализма (взамен ранее
разрушенной колониальной системы),
а после разрушения СССР они втянули
в эту систему РФ, Украину и другие
квазигосударственные образования
на его территории. Так что дело не в
русофобии, а в природе империа-
лизма, когда известная кучка передо-
вых капиталистических стран мира
ведёт войны с целью подчинения и
эксплуатации более слабых стран, не-
зависимо от их веры и государствен-

ного устройства. Здесь кроется и причина
настоящей войны Запада с Россией. Когда был
Советский Союз, на его могуществе и мир дер-
жался. Когда же российская «олигархия» со-
вместно с мировой ограбили страну настолько,
что она не на колени встала, а пала ниц, «парт-
нёры», согласно закону джунглей – сильный по-
жирает слабого, развязали войну с Россией с
целью её полного уничтожения. Такой же враг
для Запада и Китай. Так что, как видим, дело не
в русофобии, которое не объяснишь цивилиза-
ционным подходом, но которая вполне объ-
ясняется с позиции формационного, классового
подхода.

Однако это ещё не все «премудрости» толко-
вателей «русской цивилизации», впереди –
выход в космос...

КОСМИЗМ 
«РУССКОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ»

Что такое космизм (по логике его толкова-
телей)? Биосфера (сфера жизни, «живое ве-
щество») должна, по В.И. Вернадскому,
эволюционировать в новое состояние, назван-
ное им «ноосферой», которая представляет
собой сферу разумности («царства разума»).
На ноосферной стадии своего развития чело-
век выходит в космос, его разум становится
«космической» силой, которая позволяет ему
соизмерять деятельность человека с при-
родно-геологическими процессами; развивать
общинные (народовластные) формы человече-
ского общежития; упаравлять прогрессом
науки и техники (Братищев). «Российская ци-
вилизация» с её «русскомыслием», не мудр-
ствуя лукаво, теперь становится «космической
цивилизацией» с её «вселенским русским ми-
ровоззрением». «По нашему мнению, – пишет
Никитин В.С., – русскость – это сплав русско-
мыслия, русского вселенского мировоззрения
... и русскомыслящего державного народа».
Именно «русскость, как прообраз грядущего
мировоззрения третьего тысячелетия – антро-
покосмизма, противостоит западному миро-
воззрению антропоцентризма» (Никитин).

В этой высокопарной фразеологии, когда
одно неизвестное определяется через два дру-
гих неизвестных, нетрудно увидеть, что
«царство разума» – это ни что иное как гегелев-
ские «мировой разум», «абсолютная идея», пе-
реложенная в России на «русскую идею».
Суббето называет её «Действительной идеей».
Итак, опять назад к Прудону, к Гегелю, опять «с
ног на голову» (Маркс).

Не могу не упомянуть и ещё одну новацию –
«хронополитику», которая означает: «привести
своё мышление в соответствие с вызовами вре-
мени» (Антипенко Л.Г.), и якобы «...умело Ленин
и Сталин использовали законы хронополитики
для управления советским обществом». Как
грубо и банально втянули в свои сети бесов-
щины великих марксистов, пытаясь заручиться
общепризнанной наукой! 

Эта эклектически сколоченная из кусочков
марксизма и идеализма, патриархата и право-
славия, глобализма и космизма, пропитанная
«русским духом» и «христианской верой» «рус-
скость» – «как прообраз грядущего мировоззре-
ния третьего тысячелетия – антропокосмизма»,
«как русский способ мышления и миропонима-
ния, основанный на вселенности..», – попросту
скажем, вся эта галиматья и мракобесие, пре-
тендует на развитие марксизма путём соедине-

ния его с православием и уже насаждается как
главное мировоззрение Левопатриотического
народного фронта (Председатель Зюганов Г.А.). 

Однако эта новая религия для обновлённого
социализма КПРФ представляет на самом деле
полную противоположность марксизму. Про-
возглашая объединение красных и белых, ком-
мунистов и патриотов, верующих и атеистов,
угнетателей и угнетённых, всего народа, эти
бесы, наоборот, разъединяют, прежде всего,
коммунистов, как то главное звено, которое
способно объединить пролетарские и другие
прогрессивные силы. Заискивая и угодничая
перед властью, радуясь каждому знаку её вни-
мания и обещаниям, бунтуя на коленях (как-то:
«к сожалению, не прислушались...»), зависая в
неведомых далях космизма цивилизацион-
ного-православного мировоззрения, они на
деле заводят угнетённых в гавань пассивности,
бездействия и безнадёжности. Эти бесы в ком-
мунистическом и рабочем движении подры-
вают его изнутри, фактически работая в
интересах олигархической власти. 

Социальные корни этой идеологии прорас-
тают ещё от присоветской номенклатурно-пар-
тийной бюрократии, которая, предав социализм
и интересы рабочего класса, а теперь, присло-
нившись к власти и взяв курс на «вхождение во
власть», взывает о помощи к «православным»,
снабжая их верой в традиции глубокой старины.

Не так давно устами одного из высокопостав-
ленных святителей Храма Христа Спасителя
было сказано, что русская церковь будет доби-
ваться превращения православия в главную
идеологию России, чтобы окончательно её во-
церковить. Нетрудно представить, как сольются
эти родственные души в едином экстазе под
предводительством власти, образуя «несвятую
троицу»: КПРФ, православная церковь и олигар-
хическая власть. (А. БЛОК – «С белым венчиком
из роз впереди Исус Христос»).

Эти бесы, обладая огромными финансо-
выми, материальными, организационными и ин-
формационными ресурсами, наступают единой
силой, по всем фронтам, проникая во все органы
власти, во все левые и коммунистические орга-
низации, используя все каналы СМИ (сайты, га-
зеты, книги и т.п.), создавая центры обучения и
пропаганды, зажимают любую критику со сто-
роны марксистов-ленинцев. 

Эта сила всеядна, нагла и коварна, как морок
душит левые силы, всё сильнее теснит коммуни-
стов-ленинцев, практически загоняя их в под-
полье. Однако мы в этом сами виноваты. Своей
пассивностью, сговорчивостью, а то и безгра-
мотностью мы лишь попустительствуем их без-
удержности. А здесь: или-или. С этим
мракобесием надо бороться так же, как Ленин
боролся со всякого рода меньшевиками, эсе-
рами и т.п. – беспощадно и непримиримо. 

Первым делом необходимо организовать
всеобщееобучение коммунистов основам марк-
сизма-ленинизма – революционной теории про-
летариата как целостной системы (а не по
отдельным кусочкам), и на этом фундаменте
формировать, в первую очередь у пролетариата,
а затем и других слоях населения, целостное
марксистское мировоззрение.

Наша сила, прежде всего, в овладении на-
учным марксистским мировоззрением. В стране
и в мире существует огромная потребность
среди всех слоёв трудящихся в понимании ис-
тинного марксизма-ленинизма. Действуют
сотни молодёжных кружков, самостоятельно из-
учающих марксизм, как правило, несистемно,
ограниченно, путано. Изучают марксизм и в ряде
школ по марксизму-ленинизму, а то и на некото-
рых факультетах в некоторых ВУЗах страны (МГУ
им. М.В. Ломоносова, Финансовая Академия
при Правительстве РФ и др.), а также во всех
компартиях. Ещё сохранились кадры, способные
обучать марксизму, но требуется подготовка
новых кадров. Общий недостаток, как правило,
состоит в недостаточной системности, в лоскут-
ности курса, в слабой научной трактовке основ-
ных положений марксизма, в слабой связи с
практикой, а то и вообще в её отсутствии. Об-
условлено это главным образом кустарщиной в
организации обучения, отсутствием единой тео-
ретической и методической базы. Не лучшим об-
разом сегодня обстоят дела и в других странах.

Чтобы выдержать и сломить натиск мрако-
бесов и овладеть умами трудящихся масс,
надо для начала создать единый Учебный
центр с названием, аналогичным названию
созданного в 1920-х гг. учебного заведения при
Коминтерне: «Коммунистический Универси-
тет». Его главной задачей станет подготовка
преподавателей марксизма-ленинизма, про-
пагандистов и агитаторов, обучение активи-
стов коммунистического и пролетарского
движения, внесение в сознание широких масс
трудящихся марксистского мировоззрения.
Коммунистический Университет станет кузни-
цей кадров для создания и развития компартий
ленинского типа, способных противостоять ев-
рокоммунистам, другим социал-реформист-
ским партиям и образовать ядро в мировом
коммунистическом движении, способное стать
боевым авангардом мирового пролетарского
движения в борьбе за социалистическое пре-
образование мира.

Создание Коммунистического Университета
является настоятельной потребностью сего-
дняшнего дня. Нельзя недооценивать натиск
врагов марксизма, с одной стороны, и активизи-
ровать борьбу за социализм – с другой. 

А.А. КОВАЛЁВ

МРАКОБЕСИЕ В КОМДВИЖЕНИИ РОССИИ



6 июня 1942 года японские корабли вы-
садили на безлюдном острове Кыска ба-
тальон морской пехоты в составе 550 человек
и 700 рабочих. Остров Кыска (Киска), как и
остальные Алеутские острова, с середины
XVIII века по 1861 год принадлежал России, а
затем вместе с Аляской был продан Алексан-
дром II Америке.

Остров расположен примерно в 1500 км
от побережья Аляски, в 1080 км от Датч-Хар-
бора, в 500 км от Командорских островов
(СССР) и в 1000 км от Камчатки.

7 июня японцы высадили армейский пехот-
ный батальон и отряд строителей на остров
Атту, примерно в 300 км восточнее Кыски. Во-
оружённых сил США на островах не было, и
американское командование узнало о занятии
японцами Кыски и Атту только через 5 дней.

Зачем японцам понадобились Алеутские
острова? В конце 1940-го – начале 1941 года
США и Англия организовали нефтяную блокаду
Японии. Добыча нефти внутри Японии удовле-
творяла потребности страны лишь на 10%. К
декабрю 1941 года нефтяных запасов у Японии
оставалось лишь на 6 месяцев, далее прогно-
зировалась экономическая и военная ката-
строфа Страны Восходящего Солнца. Итак,
Япония была вынуждена начать войну.

Японцы разгромили флот США в Пёрл-
Харборе и захватили Филиппины, Малайю и
Индонезию. Теперь у японцев была нефть, и
они умышленно перешли к обороне, по-
скольку не были заинтересованы в дальней-
шем продолжении войны. Японцы запла-
нировали создать «пояс обороны Японии»,
в которое входили острова Индонезии,
Новая Каледония, Фиджи, Самоа, и запад-
ные Алеутские острова.

Захват островов Кыска и Атту не имел ни-
какого военного значения. Тем не менее из
гонора президент Рузвельт приказал любой
ценой выбить японцев с американской тер-
ритории.

Для борьбы с двумя батальонами япон-
цев, не имевшими ни кораблей, ни колёсной
авиации, американское командование пере-
бросило на Алеутские острова 11-ю воздуш-
ную армию. Флот отправил туда три линкора,
авианосец, 8 крейсеров, 21 эсминец и около
дюжины подводных лодок, а также четвёртое
авиакрыло морской авиации (колёсные само-
лёты, базирующиеся на берегу, и «летающие
лодки»). Американские солдаты – храбрые
ребята, вдесятером запросто могли завалить
одного японца.

С февраля 1943 года начались непрерыв-
ные бомбардировки островов Кыска и Атту. 10
мая 1943 года к острову Атту подошло амери-
канское десантное соединение в составе лин-
коров «Пенсильвания», «Невада», «Айдахо»,
авианосца «Нассау», семи крейсеров, 19 эс-
минцев и 44 десантных, сторожевых и других
судов. На берег было высажено 15 тысяч мор-
ских пехотинцев и солдат армии США.

На острове Атту к моменту высадки нахо-
дился 303-й отдельный пехотный батальон
под командованием подполковника Ямад-
заки и отряд гражданских строителей, всего
около 2000 человек. Бои на острове длились
до 30 мая. Японцы стояли насмерть. Амери-
канцам удалось захватить в плен всего 28
солдат и рабочих. Остальные предпочли
смерть. Американцы потеряли 552 человека
убитыми и 1140 ранеными.

Ожесточённое сопротивление японцев на
Атту озадачило американских генералов и
адмиралов. К высадке на остров Кыска, где
находилось свыше 5 тысяч японцев, они ре-
шили подойти серьёзнее. Для начала из США
вызвали ещё три линкора – «Нью-Мексико»,
«Миссисипи» и «Теннеси», три тяжёлых крей-
сера и десяток эсминцев. По боевой мощи
американская эскадра, стянутая к лету 1943
года к Алеутским островам, намного превы-
шала весь советский, германский или италь-

янский флоты. Армия вторжения состояла из
30 тысяч американских солдат и 5 тысяч ка-
надцев. Десантная операция получила кодо-
вое название «Котидж».

С середины июля 1943 года самолёты 11-
й воздушной армии и морская авиация почти
ежедневно бомбардировали остров Кыска.

Американцы до сих пор держат в секрете
детали операции на острове Кыска. Но из-
вестно, что в ходе боёв за острова Атту и
Кыска 11-я воздушная армия сбросила на
острова свыше 4 тысяч тонн бомб. При этом
было потеряно: от зенитного огня японцев –
41 самолёт, в результате эксплуатационных
потерь (в основном из-за плохих метеоусло-
вий) – 184 самолёта. Итого потеряно 225
машин. Ещё несколько десятков машин поте-
ряла береговая и авианосная морская авиа-
ция. Точное число сбитых машин закрыто
американцами. Лишь известно, что в мае
1943 года с авианосца «Нассау» сделано 86
самолётовылетов для ударов по острову Атту
и потеряно 7 машин.

Остров Кыска постоянно обстреливали
американские корабли. Вот, к примеру,
только 2 августа по Кыске выпущено 120 356-
мм, 200 203-мм, 600 152-мм и 1400 127-мм
снарядов. В последующие 13 дней про-
изошло ещё 10 подобных артобстрелов.

На рассвете 15 августа 1943 года к ост-
рову Кыска подошла американская эскадра,
в составе которой было свыше 100 кораблей.
В воздухе висели сотни самолётов. Под при-
крытием огня тридцати шести 356-мм орудий
с трёх линкоров и сотен орудий калибра
203 127 мм с других кораблей на берег был
высажен 35-тысячный десант.

Перед фронтом наступающих бушевал
шквал огня, созданный авиацией и корабель-
ной артиллерией. Первые два дня наступле-
ние американских и канадских войск шло по
плану. Убитых и раненых десантников было
совсем мало – несколько десятков. На кораб-
лях потерь не было, за исключением того, что
в ночь с 17 на 18 августа на мине подорвался
новейший эсминец «Абнер Рид» водоизме-
щением 2050 т. Эсминец раскололся попо-
лам, однако носовая часть осталась на плаву
и была отбуксирована к берегу. 71 человек
погиб и 34 человека ранено.

На третий день сражения за Кыску случи-
лось непоправимое. К командовавшим 
операцией вице-адмиралу Кинкейду и гене-
рал-майору Корлетту с бледными лицами
подошли штабные офицеры и доложили
ужасную новость…

Читатель может подумать – с криком «бан-
зай!» в атаку пошли смертники, а, может,
японцы применили секретное оружие? Увы,
всё оказалось гораздо хуже – на Кыске япон-
цев вообще не было!

Оказывается, три недели американцы и
примкнувшие к ним пять тысяч канадцев вое-
вали с воображаемым противником. А потери
десанта за два дня штурма Кыски произошли
частично за счёт противопехотных мин, остав-
ленных японцами, а в основном из-за воздей-
ствия собственной авиации и артиллерии.

Какие выражения были на лицах господ
Кинкейда и Корлетта, доподлинно не-
известно, но читатель может их себе пред-
ставить, вспомнив лицо Людовика XV в
фильме «Фанфан-Тюльпан»: «Кто украл на-
шего противника?».

На самом же деле всё было очень просто.
Японцы весь июль следили за погодой в рай-
оне острова Кыска. 21 июля остров окутал
сплошной туман. На следующий день из во-
енно-морской базы Касивабара (остров Па-

рамушир) вышло оперативное соединение
японских кораблей в составе двух лёгких
крейсеров и 14 эсминцев. 29 июля оба крей-
сера и 10 эсминцев вошли в гавань острова
Кыска, а 4 эсминца остались в дозоре. Япон-
ские корабли шли в тумане, ориентируясь по
радиолокационным станциям типа 21, уста-
новленным на крейсерах «Кисо» и «Абукума»,
а также по радиопеленгам с острова. В га-
вани корабли стали на якорь в 13 ч. 50 м. (по
токийскому времени), а уже в 14 ч. 35 м. сня-
лись с якоря, приняв на борт 5183 человека,
то есть весь гарнизон острова.

31 июля все японские корабли вернулись
в базу Касивабара, где выгрузили гарнизон
острова Кыска. Как армада американских ко-
раблей и самолётов, располагавших к тому
времени достаточно совершенными радио-
локационными станциями, ухитрилась не за-
метить японцев, до сих пор не могут
объяснить и сами американцы.

«Битва за остров Кыска» стала единствен-
ным в своём роде сражением в мировой исто-
рии. «Наличие отсутствия» японцев на Кыске в
годы войны удалось скрыть от населения США.
А после войны об этом коротко и неясно было
упомянуто в трудах военных историков. Впро-
чем, это характерно для самодовольных янки,
предпочитающих не вспоминать о позорных
сторонах своей истории.

Дополнение. Между прочим, в истории
про Кыску есть и ещё любопытный момент,
который до автора никем не был замечен. Как
уже говорилось, японские корабли, эвакуи-
ровавшие гарнизон, вышли в море 22 июля
1943 года из базы Касивабара (сейчас Се-
веро-Курильск), которая находилась на ост-
рове Парамушир примерно в 33 км от южного
побережья Камчатки. Таким образом, япон-
ские корабли могли быть видны невооружён-
ным глазом с советской территории. Мало
того, они шли в зоне досягаемости 130-мм
пушек нашей береговой батареи №382 на
мысе Лопатка. Я уж не говорю о патрульных
самолётах, о сторожевых кораблях Тихо-
океанского флота и НКВД, а также о много-
численных рыболовецких траулерах. Ясно,
что советское командование знало о выходе
японской эскадры и её составе.

Войны с японцами ещё не было, и атако-
вать их было нельзя, но вот проинформировать
союзников-то могли? Или проинформиро-
вали? Тем более что через Камчатку шёл боль-
шой поток грузов по ленд-лизу и почти
ежедневно летали самолёты с Аляски и на
Аляску. Нет, не зря у нас до сих пор засек-
речены архивы времён Великой Отечествен-
ной войны.

От редакции. Автор сообщил, что 22
июля был большой туман, а ведь это зна-
чит, что визуально заметить японские ко-
рабли советские наблюдатели вряд ли
могли. Кроме того, договор с Японией не
позволял советской стороне совершать по
отношению к ней враждебные действия, а
союзнические отношения с США тогда не
обязывали содействовать им в войне с
Японией.

Американцы могли знать о подходе япон-
ских кораблей, но зачем они пришли, с чем
ушли, если ушли – выяснить было сложно.

И психологически очень сложно отка-
заться от применения такой силищи, коль
она уже собрана. Если ружьё заряжено… 

КАК БЫЛ СПАСЁН ДОМ-МУЗЕЙ 
I СЪЕЗДА РСДРП В МИНСКЕ

В марте 2023 года исполнилось 125 лет со дня
проведения I cъезда РСДРП, который проходил 
с 1 по 3 марта 1898 года в Минске, а 14 марта ны-
нешнего года исполнилось 100 лет со дня торже-
ственного открытия Дома-музея I cъезда РСДРП в
доме, в котором и проходили заседания съезда.

В связи этими юбилейными датами хочу расска-
зать о том, как летом 1992 года в дни контрреволю-
ционного лихолетья коммунистам города-героя
Минска удалось отстоять музей от уничтожения.

В августе 1992 года в так называемый независи-
мой левой газете «Мы и время», за которой стояли
коммунисты и сочувствующие им беспартийные
члены Движения за демократию, социальный про-
гресс и справедливость (ДСПС), появилось скром-
ное сообщение в рубрике «Хроника ДСПС»:

«Участники ДСПС г. Минска приостановили пике-
тирование Дома-музея I съезда РСДРП в связи с удов-
летворением требований пикетчиков. В соответствии
с решением Министра культуры РБ Войтовича Е.К.
Дом-музей возобновит прежнюю экспозицию в мемо-
риальных комнатах с 1 декабря 92 года после оконча-
ния ремонта. Соглашение об использовании
помещений Дома-музея американской благотвори-
тельной организацией, возглавляемой Полом Мором,
аннулируется. Данной организации будет сдано в
аренду другое помещение».

За этими скупыми словами кроется решительная
деятельность белорусских коммунистов. Узнав об
опасности ликвидации Дома-музея I съезда РСДРП –
реликвии коммунистического движения в СССР и ми-
рового комдвижения, они решили во что бы то ни
стало спасти музей. Соответствующее решение было
принято Республиканским советом ДСПС (ДСПС было
учреждено 2 ноября 1991 года, через два с небольшим
месяца после августовского контрреволюционного
горбачёвско-ельцинского переворота в Москве и при-
остановки деятельности КПБ Верховным Советом
Республики Беларусь в целях недопущения продол-
жения легальной коммунистической деятельности.
ДСПС было зарегистрировано в Министерстве юсти-
ции Республики Беларусь под эзоповским названием
«за демократию» (подразумевалась высшая демокра-
тия, пролетарская), «социальный прогресс и справед-
ливость» (подразумевался социализм)).

По решению ДСПС началось организованное бес-
срочное пикетирование Дома-музея I съезда РСДРП
с красными флагами СССР и соответствующими пла-
катами. Пикетчиками были выдвинуты требования:
убрать из Дома-музея издевательский склад благо-
творительной американской помощи, восстановить
экспозиционную деятельность музея, для чего либо
передать его на баланс ДСПС, либо передать госу-
дарству для использования по назначению.

Правительство В.Ф. Кебича недолго терпело
красные флаги у самого главного проспекта сто-
лицы. Министру культуры было поручено провести
переговоры с пикетчиками. Я был приглашён в Ми-
нистерство культуры для переговоров по поводу
судьбы Дома-музея.

Посоветовавшись с остальными четырьмя со-
председателями ДСПС, я получил задание – на пе-
реговоры идти. Заготовил проект соглашения,
согласно которому Министерство либо передаёт
музей ДСПС, либо сохраняет его как государствен-
ное учреждение.

Министр при встрече сразу же попросил снять
пикет, обещая незамедлительно рассмотреть вопрос
о судьбе музея в русле наших предложений. Однако я
настоял, чтобы был подписан наш вариант соглаше-
ния, которое можно было бы показать пикетчикам в
качестве доказательства принятия их требований.

Министр не возражал. Тут же соглашение было на-
печатано в двух экземплярах и подписано сторонами.
Из Министерства я отправился к месту пикетирования
и объявил об удовлетворении требований пикетчиков.

Пикет был снят. Вскоре состоялось постановление Со-
вета министров, которым Дом-музей I съезда РСДРП
передавался Министерству культуры и приобрёл ста-
тус филиала Национального музея истории и культуры
Беларуси (ныне Национальный исторический музей
Республики Беларусь).

Победа пикетчиков окрылила их в дальнейшей
борьбе за возрождение Советской власти как власти
трудового народа во главе с рабочим классом, под-
линно научного социализма и общего Отечества Со-
ветского народа – ленинско-сталинского Союза ССР.
Л.Е. Школьников, Секретарь-координатор Рес-
публиканского общественного объединения 
«За Союз и коммунистическую партию Союза»
(РОО СКПС)

О СОХРАНЕНИИ НАИМЕНОВАНИЯ
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Почти всегда при смене власти в государстве
новые руководители стремятся сменить и старые на-
звания. Ведь это самый простой и быстрый способ
продемонстрировать кардинальные изменения.
После развала СССР это происходило повсеместно.
В наших краях началось с переименования Ленин-
града (напомню: референдум 12.06.1991г., где 54%
пришедших голосовать, при явке 64%, высказались
«за»).  Петрокрепость стала Шлиссельбургом, Кинги-
сепп планировалось сделать Ямбургом, Приозёрск –
Кексгольмом. Городские депутаты настойчиво убеж-
дали областных коллег в необходимости смены назва-
ния области. Как варианты предлагалось и Санкт-
Петербургская губерния, и Невский край.

В те годы я возглавлял Волховский район, являлся
депутатом и районного, и областного Советов народ-
ных депутатов и как председатель одной из комиссий
входил в состав Президиума Леноблсовета. Не испы-
тывая особого пиетета перед именем Ленина, я, тем
не менее, не считал переименование насущной не-
обходимостью. Тратить силы и немалые средства,
обижать ветеранов, устраивать показуху перед Запа-
дом!? Кроме того, само имя «ленинградцы» стало
после Великой Отечественной войны своеобразным
мировым брендом, символом героизма и стойкости и
отказываться от него для меня было равносильно от-
казу от своего отца-блокадника, от деда и бабушки,
лежащих на Пискарёвском кладбище (захоронение
№10). И на одном из заседаний Президиума облсо-
вета я выступил с предложением о внесении на бли-
жайшую сессию постановления о наложении
моратория на переименование области.

Как известно, инициатива наказуема, и мне по-
ручили подготовить проект соответствующего реше-
ния, затем представить его на рассмотрение 250
депутатов, выступив на сессии. Всё было выполнено
в строгом соответствии с регламентом. Подавляю-
щая часть депутатов поддержала предложение.
Было лишь несколько воздержавшихся. Переимено-
вательный непродуманный ажиотаж удалось сбить
не только в отношении региона в целом, но и отдель-
ных городов и районов.

И одно из ярких воспоминаний более позднего
времени. Я уже первый заместитель главы админист-
рации (1-й вице-губернатор по-современному) Ле-
нинградской области, представляю наш регион на
юбилее Ленинградского военного округа. Большой
концертный зал «Октябрьский» заполнен до предела.
На сцене с поздравлением мэр Санкт-Петербурга 
А.А. Собчак, говорит какие-то дежурные слова, ему
вежливо хлопают. Выступаю я и произношу фразу: 
«Я счастлив, что округ и область до сих пор носят оди-
наковые наименования, пусть так будет и дальше!».
Огромный зал встаёт, и настоящая овация долго-
долго не стихает. А.А. Собчак кисло улыбается,

Моё пожелание сбылось не в полной мере. Ленин-
градский ВО просуществовал ещё 17 лет, пока в сен-
тябре 2010 г. не вошёл в созданный Западный ВО с в 2
раза большей площадью, куда входила даже Москва.
Однако через 12 лет министр обороны РФ Шойгу объ-
являет о решении воссоздать Московский и Ленин-
градский военные округа (это планируется завершить
не позже конца 2023г.). Власти Санкт-Петербурга
практически постоянно используют двойное назва-
ния: ленинградцы-петербуржцы. И только область уже
скоро 100 лет по-прежнему только Ленинградская,
пусть так будет и дальше! Ю.А. Павлов
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В нашей стране каждый
хоть раз слышал о великом гене-
рале Ватутине, который после
нападения украинских национа-
листов получил тяжёлые ране-
ния и скончался. Но далеко не
каждый что-либо слышал о дру-
гом нашем генерале Кароле
Сверчевском, которого убили
бандеровцы уже после Победы. 

Как уроженец Польши стал
советским военачальником, по-
чему его называют “трижды ге-
нералом” и как он встретился с
знаменитым писателем Хемин-
гуэем? Как произошло то роко-
вое столкновение с бандитами
из схронов и чем советское
командование ответило за убий-
ство генерала Сверчевского?

ПРОТИВ НЕМЦЕВ, 
БЕЛЫХ И ПОЛЯКОВ 

Кароль Сверчевский, с лёгкой руки
советского писаря названный Карлом
Карловичем, родился в Варшаве в 1897
году. Будущий генерал был из бедной
семьи, поэтому с детства ему приходи-
лось помогать отцу, а с 10 лет работать
на варшавском машиностроительном
заводе Герляха. В цехах фабрики после
войны произошёл интересный эпизод. 

Уже генерал Сверчевский пришёл
навестить национализированное пред-
приятие. Седовласые рабочие, которые
помнили пана ещё учеником токаря, ух-
мыльнулись, мол, в генералы выбился,
а ручной труд совсем забыл. Сверчев-

ский не побоялся испортить парадный
мундир, подошёл к станку и выточил
какую-то деталь. Руки помнили. 

В начале Первой мировой Сверчев-
ский эвакуировался в тыл, а в 1916-м
ушёл на фронт. После года в рядах рус-
ской армии убеждённый коммунист
Карл Карлович вернулся в Москву, где
принял революцию. Закалённый в боях
с немцами красногвардеец быстро рос
по службе, в 1918 году стал уже коман-
диром батальона Красной Армии. 

Под красными знамёнами Сверчев-
ский бывал на многих фронтах Граждан-
ской войны. Воевал с казаками Краснова,
Каледина, войсками, Деникина и Колчака.
И даже, что особенно корёжит некоторых
сегодняшних поляков, в рядах Красной
Армии освобождал белорусские земли в
ходе войны с Польшей в 1920 году. 

ИСПАНСКИЙ ГЕНЕРАЛ 
И ГЕРОЙ 

“ХОРОШЕГО ПУЛЕМЁТЧИКА”
ХЕМИНГУЭЯ 

После Гражданской войны в 1929
году Сверчевский перешёл на работу в
4-е управление штаба РККА. За таким
неговорящим названием скрывался
отдел военной разведки, в будущем из-
вестный как ГРУ. На службе Сверчев-
ский овладел 3 иностранными языками

и съездил в командировку военным со-
ветником в воюющий Китай. 

Но главная командировка в жизни
Сверчевского началась в 1936 году.
Опытный разведчик и организатор от-
вечал за формирование интернацио-
нальных бригад из добровольцев со
всего мира, а с июня 1936 года принял
командование 35-й интернациональной
дивизией. Преданный своему делу и
храбрый командир быстро заслужил
уважение бойцов.

Но всё это было неофициально. На
Пиренеях Карл Карлович сражался под
именем генерала Вальтера. Вальтер-
Сверчевский был не только популярен в
войсках, но и добился определённых ус-
пехов. Например, отличился при на-
ступлении на Сарагосу в 1936-м и сумел
организовать оборону республиканцев
на Арагонском фронте годом позже. 

Храброго командира Испания награ-
дила Мадридским знаком – высшим 
военным орденом республиканцев. А пи-
сатель Хемингуэй, знакомый с Вальте-
ром, срисовал образ генерала Гольца из
романа “По ком звонит колокол” именно
с генерала Сверчевского. По словам
дочери военачальника, Карл Карлович
так говорил о работах писателя:

“Не читал, но знаю, что он очень 
хороший пулемётчик”.

ВТОРОЕ ГЕНЕРАЛЬСКОЕ
ЗВАНИЕ ПО ХОДУ ВОЙНЫ 
В годы Великой Отечественной ге-

нерал-майор РККА дослужился до ге-
нерала в другой армии. Правда,
произошло это не сразу. В начале
войны Карл Карлович командовал 248-
й стрелковой дивизией, которая по-
пала в окружение под Смоленском.
Красноармейцы тогда вынесли ране-
ного генерала на руках. 

По мере продвижения на запад и
грядущего освобождения Восточной
Европы руководство СССР задумалось
о создании польских частей. Те были
полностью подконтрольны Красной
Армии и формировались из солдат, не
служивших в польской армии Пилсуд-
ского и приветствовавших коммунисти-
ческую идеологию. 

Сначала в РККА появилась поль-
ская пехотная дивизия им. Костюшко,
которая быстро разрослась до кор-
пуса, а потом и до армии. Опыт был
признан удачным, и осенью 1944 года
генералу Сверчевскому доверили
формирование 2-й армии Войска
польского, которая начала свой бое-
вой путь в январе 1945 года с осво-
бождения родных земель. 

Главным сражением для 2-й армии
Сверчевского стала битва за Берлин. В

разные времена поляки по-разному
оценивали это событие. В советские
времена участие 2-й армии в берлин-
ском сражении было гордостью. Сего-
дняшние же польские СМИ активно
“поливают” генерала за якобы пренеб-
режение жизнями солдат. 

Но очевидно одно. Польская 2-я
армия не имела никакого морального
права отсиживаться за спинами красно-
армейцев, которые проливали кровь за
каждый угол, каждое окно каждого бер-
линского дома. Поляки действительно
понесли ощутимые потери, но вписали
своё имя в историю Победы. А сам
Сверчевский за Берлин был удостоен
ордена Суворова. 

За гибель генерала ответили тысячи
бандеровцев. 

Но если война с Гитлером в 1945
году закончилась, то бойня на востоке
Польши и западе СССР ещё продолжа-
лась. По-прежнему терроризировали
местное население бандиты-банде-
ровцы, часть из которых орудовала в
восточных регионах Польской Народ-
ной Республики, в так называемом “За-
керзонье”.

После войны генерал Сверчевский
был заслуженно осыпан всенародной
славой. Его иногда называют “трижды
генералом”: это и слава испанского ге-

нерала Вальтера, и советские погоны, и
звание генерала брони Польской
армии, которое Сверчевский получил
сразу после Победы. 

Новоиспечённому генералу брони
было поручено ликвидировать банде-
ровское подполье. К сожалению, при
жизни Сверчевский достичь этого не
успел. 27 марта 1947 года его колонна
попала в засаду в польском Подкар-
патье, офицер и водитель генерала по-
гибли на месте. Сам Сверчевский
получил ранения, несовместимые с
жизнью. 

Гибель кумира нации потрясла не
только Польшу, но и СССР. После убий-
ства Карла Карловича совместными
усилиями двух стран была проведена
операция “Висла”. Украинцев восточ-
ной Польши, которые активно помогали
националистам, дозированно рассе-
лили в разные районы запада страны. 

Что касается бандеровского под-
полья в Польше, то к 31 июля 1947 года
оно понесло большие потери (почти 2
тысячи человек убитыми и 2400 человек
арестованными) и фактически пере-
стало существовать. 

Сегодня поляки и их “друзья” по ту
сторону Карпат рвут националистиче-
ские глотки, обливая грязью генерала
Сверчевского. Обвиняют военачаль-
ника в пьянстве, предательстве, “покор-
ности жёсткому Коневу”. Что только
лишний раз доказывает правильность
поступков и убеждений “трижды гене-
рала” Кароля Сверчевского. 

Былое и настоящее

ГЕНЕРАЛ ТРЁХ АРМИЙ
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ГЛАС НАРОДА – ГЛАС БОЖИЙ!
Союз проводит Соборы с 2010 года. Все

Соборы и мероприятия Союза посвящены
Единению Созидательных Сил Общества на
основе Духовного и Культурного Наследия
Русского Народа, как ДержавоОбразую-
щего, Культуры Народов России, укрепле-
нию Семьи и патриотическому воспитанию
молодёжи на Общечеловеческих Морально-
Нравственных Принципах.

ХVI Собор Народного Единства обобщил
опыт работы 25 общественных организаций
России (в том числе Крыма).

В работе Собора приняли участие обще-
ственные деятели, деятели культуры и обра-
зования, писатели, музыканты и учёные.

Проект «Капитализм» и «западные ценно-
сти» показали свою искусственную основу,
разрушающую Человека, Семью, Природу.
Спасение Человечества и Планеты в измене-
нии сознания людей с отрицающего саму
Жизнь на Жизнеутверждающее Естествен-
ное Природное Сознание, которое основы-
вается на Истинных Общечеловеческих
Нравственных Ценностях.

Руководители Государства на всех уров-
нях власти должны следовать этим Ценно-
стям и проявлять их в своей деятельности.
«Элиты» 90-х годов горбачёвского и ельцин-
ского правления являются предателями Ро-
дины и они должны добровольно уйти в
отставку и вернуть наворованное Народу
(Вселенский Закон Кармы-Воздаяния уско-
рил своё действие).

Новая Элита с Новым Космическим Со-
знанием, владеющая древними Ведиче-
скими и современными профессиональными
и научными знаниями, должна вступить в
свои права и построить Державу Света,
Любви и Общего Блага, обобщая лучший
опыт Древне Русской Государственности,
Российской Империи и СССР. Социалистиче-
ские настроения всё чаще и чаще звучат уже
и на Западе.

Меры по установлению Нового Миро-
вого Порядка, планируемые ВОЗ, лишат
страны суверенитета в отношении собст-
венных мер реагирования на следующие
планируемые ими пандемии. Участники
Собора требуют немедленного выхода
России из этой лживой, совсем не меди-
цинской организации, которая создана и
финансируется нашими откровенными
врагами, потомками фашистов! 

В Постановление ХVI Собора Народного
Единства включены предложения из По-
становления ХV Собора, которые требуют
постепенной реализации в течение не-
скольких лет и новые предложения участ-
ников ХVI Собора.

Участники Собора выражают благодар-
ность представителям власти, которые с
вниманием отнеслись к нашим предложе-
ниям и действуют согласно наказам Народа,
но полумерами здесь не обойтись.

Наш Народ мудр, талантлив, очень любит
свою Родину и он всецело достоин лучшего
качества жизни, а не только одна «элита».

Представители общественных организа-
ций отмечают, что законы, указы, постанов-
ления властью не выполняются в должной
мере: Референдум 1991 года, Конституция
СССР 1977, Конституция РФ 1993 года с по-
правками 2020 года, Закон о гражданстве,
Бюджет одного гражданина, Закон о ЖКХ (в
ноябре 2022 года в СМИ было объявлено, что
Президент России В.В. Путин освобождает
от банковских долгов и долгов по ЖКХ пен-
сионеров и малоимущих граждан), постанов-
ления по культуре и образованию (ЕГЭ и
буква «Ё») и многое другое – это всё лишает
власть Доверия Народа.

«Пятая колонна» и др. стараются продлить
своё время у власти, но Огненные энергии
усиливаются с каждым днём на Планете. Со-
ветуем олигархам и «ворам в законе» уско-
рить отработку своей негативной Кармы
добрыми делами, чтобы спасти себя и своих
детей, а не тратить 37 млн. руб народных
денег на наручные часы, которые показы-
вают уже не их время.

Новые Пространство и Время, называе-
мые «Фотонный Пояс» или «Огненное Кре-
щение» обнуляют противоположности
(полярности) и гармонизируют противоре-
чия: Любовь – страх, Истина – ложь, Муж-
ское – Женское, богатые – бедные и др.

Сказано в Писании:
«ТВОРЮ ВСЁ НОВОЕ».
Пробудись Россия – Святая Русь! Наведи

Божий Порядок в Стране и на Планете!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
РАЗДЕЛ 1. 

ИДЕОЛОГИЯ И ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
1.1. Создать Государственно-обществен-

ный Совет по Идеологии. Идеология РФ
должна основываться на Традиционном Миро-
воззрении Русского Мира и Народов России:
Ведических Знаниях и Русском Космизме как
целостной системе мифических, религиозных,
культурных, научных, разумных и чувственных
воззрений Человека на мир, общество, при-
роду и место Человека в этом Единстве. Осо-
знанное Мировоззрение рождает Миропо-
нимание Космических Законов (Конов Прави) и
Морально-Нравственных Принципов (Совести,
Заповедей и т.д.). Государственная Идеология
ставит задачи воплощения в реальность этих
знаний, которые совершенствуют общество и
преображают его в Общество Общего Блага и
Высшей Справедливости, т.е. созидают Царст-
во Божие на Земле.

1.2. Запретить школам с иностранным
уклоном пропагандировать для наших детей
бездуховную западную идеологию потребле-
ния, которая разрушает Человека, Семью и
Природу.

1.3. Преобразовать Программу власти в
Спираль власти на основе профессиональных
Кругов – Витков. Пирамида – структура мине-
ральной симметрии, Круг и Спираль – Живая
симметрия Разума. Круг, Совет, Вече, Собор –
общинные структуры власти Разума (Ноокра-
тия), далее эволюционирующие в Божествен-
ные структуры (Приложение 1).

1.4. Включить в Конституцию РФ статью
об отзыве представителей власти на всех
уровнях за безответственную и правонару-
шительную деятельность. Согласно Консти-
туции РФ, Народ делегирует органам власти
управление государством и обществом. На
всех уровнях власти должны работать только
люди с Совестью и профессионалы своего
дела. Установить общественный контроль за
деятельностью власти.

1.6. Восстановить Историческую Спра-
ведливость и включить в Конституцию РФ от-
дельную статью о Русском Народе, как
ГосударствоОбразующем (80% русских в
стране) с определением Субъекта РФ и с
пропорциональным представительством во
всех органах власти.

1.7. Разработать и принять Закон о Рус-
ском Народе, в котором описаны принципы
национальной культурной автономии.

1.8. Отменить обсуждение и принятие за-
конопроекта №49269-8 «О гражданстве»,
фактически устанавливающий кибер-конц-
лагерь в России, который протаскивается
одиозными депутатами под канонаду взры-
вов на Украине. Мы протестуем против вве-
дения ID для всех членов нашего общества,
цифровых паспортов, qr-кодов и прочих ат-
рибутов цифрового рабства.

1.9. Предоставить Президенту России
В.В. Путину полномочия влияния на Прави-
тельство, Центральный банк, судебную и за-
конодательную власть согласно Конституции
СССР 1977 г.

1.10. Поддержать Законопроект о выделе-
нии каждому желающему гражданину России
на безвозмездной основе одного гектара
земли для создания на нём Родового по-
местья – своей малой Родины.

1.11. Принять Закон о государственном
контроле качества продуктов питания и за-
прете вредных и опасных добавок. Категори-
чески запретить употребление технического
пальмового масла при производстве продук-
тов питания. Не допустить на территории
России использование гельминтов, саранчи,
тараканов, кузнечиков и пр. насекомых в про-
дуктах питания.  В настоящее время этот
способ получения «белка» усиленно протал-
кивается глобалистами практически во всех
странах мира. Предусмотреть уголовную от-
ветственность для лиц, находящихся в сго-
воре с глобалистами по этим направлениям,
ведущим к геноциду народа.

РАЗДЕЛ 2.  
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ПОЛИТИКА

2.1. Одобрить и поддержать Проект Указа
Президента России В.В. Путина «Об утвержде-
нии Основ государственной политики по сохра-
нению эи укреплению традиционных россий-
ских духовно-нравственных ценностей».

2.2. Сформировать Комитеты по Этике во
всех учреждениях власти, культуры, образова-
ния, СМИ, науки, армии, производства и других
сферах для выполнения Указа Президента Рос-
сии В.В. Путина №809 от 09.11.2022 г. «Об

утверждении Основ государственной политики
по сохранению и укреплению традиционных
российских духовно-нравственных ценностей».

2.3. Создать Комитет по Новой Кадровой
Политике для деятельности всех ветвей вла-
сти. На всех уровнях должны быть патриоты,
мастера своего дела, соблюдающие Тради-
ционные Морально-Нравственные Принципы
Русского Мира, владеющие знаниями Косми-
ческих Законов (Русский Космизм), Древними
Ведическими знаниями и ноосферными зна-
ниями (РазумоСфера). Кадры решают Всё!

2.4. Создать Комитет по Народному Конт-
ролю за деятельностью всех ветвей власти.

2.8. Для разработки законодательных
инициатив рекомендовать Госдуме и Прави-
тельству России создать Экспертный Совет
из высококвалифицированных специалистов
в каждом Социальном Институте.

2.9. Создать условия для построения в
России Соборного Общества Народного Са-
моуправления и Социальной Справедливо-
сти на Традиционных Русских Общинных
Принципах.

2.10. Организовать работу по восстанов-
лению сельских общин и созданию поселе-
ний нового типа по опыту духовных групп
(Города Солнца и др.).

2.11. Создать Русские Культурно-просве-
тительские Центры в районах больших горо-
дов, малых городах и национальных
образованиях России. Русская Духовность,
Культура и Язык исторически являются осно-
вой национальных культур народов России и
всего Человечества (Библия: Единый НаРод,
Культура и Язык). Русский, татарин, осетин,
башкир и др. – все являются представите-
лями Русского Мира.

2.12. Прекратить финансирование эконо-
мики Запада путём возврата Центрального
банка России под полный Контроль Госу-
дарства.

2.13. Вернуть Национальное Достояние
(недра, водные ресурсы) в исключительную
собственность Народа России из частных рук
согласно Конституции СССР 1977 г.

2.14. Восстановить планирование эконо-
мики – Госплан. Рыночная экономика должна
быть тоже плановая, а не анархичная. План –
это цели и задачи решения какого-либо во-
проса, а если нет целей и задач, то это – раз-
рушение государства.

2.15. Национализировать награбленный
финансово-олигархический капитал и напра-
вить его на устойчивое развитие каждого ре-
гиона России. 

2.16. Обеспечить достойный уровень ка-
чества жизни народов России путём спра-
ведливого распределения материальных
ресурсов (по примеру ОАЭ), особенно в кри-
зисных районах.

2.17. Ликвидировать нищету и бедность.
Установить ренту на доход от использования
природных ресурсов каждому гражданину
России. Ввести прогрессивный налог на рос-
кошь. Наворованное отдать Народу.

2.18. Создать Комитет по ЖКХ по контролю
за исполнением 210-ФЗ (с изменениями и до-
полнениями, вступившими в силу 30.03.2018
г.), Постановления Правительства РФ №1710
от 30.12.2017 г., Приказов Минфина РФ
№259н от 11.12.2018 г. и №301н от 11.12.2020
г. по оплате всех услуг ЖКХ гражданам РФ, как
пользователям ренты на текущий капитальный
ремонт и природные ресурсы СССР. Вторич-
ная оплата ЖКХ – это оферта УК и других ООО,
ОАО, которую через банки России они направ-
ляют в страны НАТО. Прекратить на государст-
венном уровне плодить нищету.

2.19. Наказывать штрафами и увольне-
нием Управляющие компании и Расчётные
отделы за обсчёты граждан и завышение
нормативов ЖКХ.

2.20. Собственникам квартир в много-
квартирных домах (МКД) необходимо запро-
сить в Кадастровой палате Росреестра, в
чьей собственности находится их МКД и
земля под ним.

2.21. Списать все задолженности по бан-
ковским кредитам и ЖКХ народу, так же как
списали задолженности банкам и бизнесу. В
ноябре 2022 года в СМИ было объявлено, но
не доведено до реализации, что Президент
России В.В. Путин освобождает от банков-
ских долгов и долгов по ЖКХ пенсионеров и
малоимущих граждан.

2.22. Установить выплату пенсии – 60% от
средней заработной платы – единую для всех
регионов.

2.23. Защитить первоначальные персо-
нальные данные от рождения Гражданина.

Усилить ответственность чиновников и ис-
полнителей соответствующих организаций
за искажение первоначальных персональных
данных от рождения. Обязательно указывать
Отчество граждан во всех документах.

2.24. Исключить обязательную насильствен-
ную цифровизацию: электронные паспорта, во-
дительские удостоверения, свидетельства о
браке и расторжении брака, свидетельства о
смерти и в перспективе другие способы цифро-
вой обработки данных, позволяющие управлять
всей жизнедеятельностью человека.

2.25. Поддержать  решение  международ-
ной группы юристов (более 1000 специали-
стов из разных стран),  врачей (более 10000),
возглавляемых адвокатом  Dr.Reiner Fuellmich
(Германия, США), о возбуждении уголовного
дела в международном суде, аналогичном
суду над фашистами (1947 г.) – Нюрнберг-2. В
список обвинительных актов Нюрнберг-2
также предложено включить рассмотрение за-
ключений специалистов относительно вме-
няемости персонажей, устроивших коллапс
цивилизации и упорно внедряющих «цифро-
визацию людей» для тотального контроля над
ними. К таким бредовым идеям относятся:

– «богоизбранность» правящих личностей
(в отличие от богоизбранности страны, на-
пример, Российской Державы);

– мировое господство;
– сокращение численности населения,

нанесение увечий, убийства и массовые
убийства;

– тотальный контроль;
– геноцид;
– «улучшение человечества» с помощью

механистических средств и секвенирования
генома (мания «наместника» Бога на Земле)
с целью управления человеком как механиз-
мом (синдром Франкенштейна);

– получение идеального раба, «человека
служебного»;

– сексуальные извращения с созданием
соответствующих сообществ.

2.26. Направить письмо в ООН, ЮНЕСКО
и МИД РФ об инициировании в ООН созда-
ния Совета Мира, за основу которого взять
Пакт Рериха с неотъемлемым символом
Знамя Мира  и учение Живой Этики. Это
предложение поступило от детей и моло-
дёжи – участников глобального проекта 3-го
тысячелетия «Знамя Мира идёт по Миру», по-
тому что именно они, начиная с 2015 г. взяли
под своё покровительство Пакт Рериха с не-
отъемлемым символом Знамя Мира.

2.27. Создать Координационный Центр
общественных организаций и групп, имею-
щих лицензии и без них. Обеспечить их по-
мещениями для духовной и патриотической
работы.

2.28. Учредить государственный праздник
«День Семьи», праздновать его на федераль-
ном, региональном и районном уровнях.

2.29. Ввести в практику безоплатные об-
разование и медицину.

2.30. Восстановить Статус Человека и
Гражданина России, устранить статус «физи-
ческого лица» и унижающее достоинство Че-
ловека «опекунство».

2.31. Заявить выход России из Евросоюза
и ВТО, которые вредят экономике России.

2.32. Поддержать малый бизнес, так как
малый бизнес может дать качество продук-
тов и услуг лучше, чем крупный и более низ-
кие цены.

2.33. Запретить продажу товаров и услуг
на нашей территории и на сайтах нашей
страны организациям, которые пропаганди-
руют«западные ценности».

2.34. Создать группу экспертов по инве-
стированию средств, улучшающих экологию
планеты Земля.

Приложение 1.
КРУГ КАК ПРИНЦИП 

НОВОГО УСТРОЙСТВА ВЛАСТИ
Автор: Агеева Ольга Алексеевна-глава

Центра Культуры и Традиции Руси «Живой
Родник», ведущий преподаватель школы
«Ведарь», автор ряда книг, врач.

Старый миропорядок рушится. Мировая
гибридная война в полном разгаре! Но война
закончится. И закончится она тем, что миро-
вая экономика в том виде, в котором она сей-
час существует, рухнет! А вместе с ней рухнет
и политическое устройство, так называемая
«демократия».  

Демократия – это власть элит! Ибо демос
– это не народ, а его тоненькая богатая про-
слойка (элита). Это самая лживая система
управления, потому что нам предлагается го-

лосовать за тех людей, которых мы лично не
знаем! Нам неизвестно, умеет ли этот чело-
век держать своё слово, действительно ли он
достаточно компетентен, чтобы принимать
правильные решения, склонен ли он к воров-
ству и так далее. А ведь это – очень важные
вопросы! Мы вынуждены верить тому, что го-
ворится во время предвыборной кампании,
хотя точно знаем, что далеко не всё там
правда. Таким образом, мы можем лишь
утвердить одного из предлагаемых нам не-
известных лиц. Разве это – власть народа?

Пирамида власти сейчас построена по вер-
тикали сверху вниз. То есть каждого началь-
ника назначает вышестоящий начальник и
отчитывается он о своей деятельности ему же
(вышестоящему), и снять его может только он
(вышестоящий). Этого вышестоящего мы
либо «выбираем» указанным выше способом,
либо он также назначается на свой пост более
высоким начальством. Такая система способ-
ствует коррупции, некомпетентности власти и
вследствие этого неустойчива. Мы видим это
сейчас по всему миру!

Чтобы пирамида власти была устойчивой,
она должна стать «конусом», построенным из
«конусов» и снизу вверх! Что имеется ввиду?
Принцип круга.

В основе принципа круга лежит правило:
«голосуй лишь за того, кого знаешь лично!»
Круг – это сообщество людей, которых что-
то объединяет, и где каждый знает каждого
(то есть всех в своём кругу). Например, в
своём трудовом коллективе мы знаем всех
своих сослуживцев, кто на что способен. Это
– наш круг. Так вот, выбирать мы должны себе
начальников из своего круга! Круг начальни-
ков, которые тоже прекрасно знают друг
друга на своём уровне, должны выбирать из
себя вышестоящее начальство.  И так
далее… Отчитываться начальник должен
перед своим коллективом! И этот коллектив,
если не доволен, может своего начальника с
его должности отозвать.

Есть, конечно, такое понятие, как проф-
союзы, но они созданы принципиально с дру-
гой целью: они борются с властью за права
трудящихся. А смысл в том, чтобы сама
власть выбиралась профессиональными кол-
лективами на своём уровне. И чтобы эти
представители старались вместе со своим
коллективом добиться более высоких ре-
зультатов на общее благо. И доход началь-
ника должен напрямую зависеть от доходов
вверенного ему коллектива.

Чем хорош принцип круга?
Во-первых: к власти приходят достойные

высокопрофессиональные и заинтересован-
ные в улучшении положения в своей отрасли
люди.

Во-вторых: становится невозможным
«кумовство».

В-третьих: если коллектив ошибся и вы-
двинул не того, он может исправить свою
ошибку, отозвав своего представителя и вы-
двинув другого.

В-четвёртых: круг ошибается реже, чем
один человек.

В-пятых: каждый человек имеет возмож-
ность войти во власть и воплотить свои за-
мыслы по улучшению жизни общества, если
он достаточно профессионален, способен
управлять и пользуется уважением своих со-
трудников.

В-шестых: пирамида власти строится как
бы из конусов (каждый круг выдвигает наверх
своего представителя и поддерживает), и
таким образом она обретает прочность.
Если какое-то звено сработало плохо или вы-
пало, пирамида не рухнет, а быстро испра-
вится в том месте, где повредилась.

В-седьмых: голос каждого действи-
тельно учитывается, и каждый работник, и
каждый начальник способен действительно
влиять на своё начальство и понимает сте-
пень своей ответственности, становится ак-
тивным гражданином.

Если представители власти назначаются
сверху, то их подчинённые превращаются в
пассивных исполнителей начальственной
воли, и стоит вытащить кирпичик – пирамида
рушится. Например, плохой министр образо-
вания – плохое образование. Соответ-
ственно, страдают практически все другие
отрасли, ибо уровень образования снижа-
ется везде. Плохой министр транспорта –
плохо работает транспорт, соответственно,
нарушается логистика, от чего страдают все
предприятия. И так во всём.

Печатается с сокращением
(Продолжение следует)

СОЮЗ ДУХОВНЫХ ШКОЛ И ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

XVI СОБОР НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
«РОДОВОЙ КРУГ – ОСНОВА СОТВОРЕНИЯ ДЕРЖАВЫ СВЕТА, ЛЮБВИ И ОБЩЕГО БЛАГА» 

СИНТЕЗ ВЕРЫ, КУЛЬТУРЫ, ПОЛИТИКИ И НАУКИ

Собор посвящён Гармонии и Ладу Мужского и Женского Начал
1 и 3 апреля 2023 г., г. Москва
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На сайте РИА Катюша опубликована статья ано-
нимщика, побоявшегося назвать своё имя, «ПРИ-
ВИВКА ОТ ОККУЛЬТИЗМА, ИЛИ НЕ ИСПОЛЬЗУЮТ
ЛИ ФОРУМ «НАРОДНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ» ПЕДО-
ЛОГИ И НЕОЯЗЫЧНИКИ?». 

Статья пропитана духом кураевщины и дворкин-
щины, то есть глубинной, иезуитской нетерпи-
мостью ко всему, что не укладывается в каноны и
догмы православной церковности. Поэтому она по-
разила своим затхлым духом средневековья и ин-
квизиции, борьбы с еретиками, Раскритиковано в
ней всё, что не соответствует застывшим псевдо-
христианским мозгам российских церковников.
Смешали в кучу белое и чёрное, полезное и вредное:
всех втоптали в грязь – а чего – кидать дерьмо, так
пошире, по-православному – от широты православ-
ной души. Только вот по-христиански ли это, разве
этому учил Христос? Не любви ли к ближнему, не
терпимости ли, не взаимопониманию: «миротвор-
цами назовётесь», – что скажете, церковники? 

Смысл обсуждаемой статьи в том, что в Ленин-
граде решили организовать масштабный форум
по теме «Народное образование», на котором со-
берутся все российские люди, связанные с обра-
зованием. Казалось бы, что в этом плохого?
Официальное образование показало всю свою не-
состоятельность, потому мыслящие люди России
ищут разные пути, методики нового образования,
которое воспитывало бы поколение патриотов, ге-
роев, творцов, а не отупевших обывателей. Вот
пусть подвижники от образования расскажут о
своих находках. Но нет, автор статьи всех хочет
уравнять по православному шаблону, чтобы все
пели одни и те же церковные песни и ходили как
роботы одним строем. Как это называется, не сек-
танством ли?

Что особенно меня возмутило, как последова-
теля Рерихов и Блаватской, так это надоевшая уже
всем в России клевета в их сторону. Сколько можно
толочь воду в ступе и тупо долдонить одну и ту же
ложь на выдающихся русских Подвижников?
Может хватит лить воду на мельницу врагов России
из Ватикана? На кого работаете, на каких иноаген-
тов? Вы здесь, в России, в безопасности находи-
тесь, а Рерихи и Блаватская жили за границей
среди врагов нашей Родины, в постоянной опасно-
сти, но они не боялись защищать нашу Россию все-
гда и везде. А что делаете вы, неблагодарные
потомки? Потому я считаю, что о любви к России
можно судить по отношению к Рерихам и Блават-
ской – кто клевещет на них, тот наш враг, ибо
только иноагент может очернять русских Героев.
Какие вы после этого «сторонники суверенитета»?
И близко к этому не стоите.

Вокруг наследия Рерихов, как и вокруг любого
движения, всегда появляется пена в лице различ-
ных псевдопоследователей, дискредитирующих
движение. В Рериховском движении – это МЦР,
Амонашвили и другие троянские лошади. Но разве
у оцерковленных кураевых и дворкиных хватит из-
вилин, чтобы честно разобраться в этом и отсеять
плевела от зёрен? Нет, они всех стригут под одну
гребёнку, навешивая ярлыки «сектанты» и «оккуль-
тисты». А сами вы кто? 

Забыли, церковники, что именно вы крестили
Русь мечом и кровью, уничтожили при этом де-

сятки миллионов русичей. Именно вы жгли старо-
веров, сажали в тюрьмы тех, кто не ходил к вам на
службы и не платил десятину, именно вы купались
в золоте и богатстве, нажитом на страданиях про-
стых людей. Именно вы травили Ломоносова, тор-
мозили прогресс и науку, а потому в итоге русские
отвернулись от Христа и стали атеистами – из не-
нависти к вашей «православной педагогике», осно-
ванной на розгах, кандалах, десятине, тюремных
сроках и кострах инквизиции. Именно вы сожгли
Александрийскую библиотеку и все наши древние
славянские книги. И после этого вы будете обви-
нять других в «сектанстве»?

Как не вспомнить слова нашего великого мысли-
теля Л.Н. Толстого, давшего справедливую характе-
ристику современному христианству: «Чем дальше
подвигалась жизнь, чем больше просвещались на-
роды, тем всё очевиднее и очевиднее становилось
внутреннее противоречие, заключающееся в этой
религии, её неосновательность, несостоятельность
и ненужность. Так продолжалось веками, и в наше
время дошло до того, что христианская религия
держится только инерцией, никем уже не призна-
ётся и не исполняет главного свойственного рели-
гии внешнего воздействия на народ: соединение
людей в одном мировоззрении, одном общем всем
понимании назначения и цели жизни.

Знаю, что то, что я имею высказать теперь,
именно то, что та церковная вера, которую веками
исповедовали и теперь исповедуют миллионы
людей под именем христианства, есть ни что иное
как очень грубая еврейская секта, не имеющая
ничего общего с истинным христианством.

Но я не могу не сказать этого. Не могу не сказать,
потому что для того чтобы люди могли воспользо-
ваться тем великим благом, которое даёт нам истин-
ное христианское учение, нам необходимо, прежде
всего, освободиться от того безсвязного, ложного и,
главное, глубоко безнравственного учения, которое
скрыло от нас истинное христианское учение».

Да и про «оккультизм» не вам говорить, потому
что все ваши обряды, мощи, черепа в нишах ваших
пещер – это самый настоящий оккультизм, даже
хуже – некромантия. Но христианский оккультизм –
это хорошо, а весь остальной – плохо… Одним сло-
вом, известно, кто больше всех кричит «держи вора»!

В то же время рериховцы, теософы, буддисты не
убили ни одного человека, у них нет ни одного при-
зыва к насилию, нетерпимости, но только любовь,
братство, дружелюбие, терпимость ко всем верам и
религиям, которые служат Богу: Добру, Любви, Кра-
соте, Истине. Так кто на самом деле сектанты?

Здесь же хочется в который раз объяснить, что
Блаватская и Рерихи не поклонялись Сатане как
злому началу, как тьме. Сколько же вы будете одно
и тоже повторять как больные на голову попугаи?
Блаватская описала в Тайной Доктрине Сатану в
период, когда он ещё не отпал от Бога, в то время
называли Люциферами, несущими Свет, всех Ан-
гелов и Архангелов. Кстати, это же описано и в
вашей религии, где вы Сатану называете вторым
после Бога. Люцифер – это не имя, а духовное зва-
ние, как архангел, ангел, генерал, маршал, прези-
дент, депутат. Если депутат станет преступником,
коррупционером, то никто не будет считать само
слово «депутат» плохим. Так и здесь: Блаватская

защищала сам термин «Люцифер», а не Сатану –
как злобную личность. Люцифер – несущий Свет –
что здесь плохого? Что плохого, если дети будут
считать себя несущими Свет? Или вы хотите, чтобы
дети были несущими тьму? Немножко пошевелите
своими извилинами хоть раз в жизни…

Но когда Сатана пал, тогда он утратил право но-
сить это звание Люцифера, именно про это писала
Е.И. Рерих в своих письмах. Если бы вы читали Агни
Йогу, то вы бы знали как резко в ней отзывается о Са-
тане как о враге человечества. Но, похоже, вы уже
неспособны к честности. Как только Христос ушёл в
Мир Духа, так вы стали врать, клеветать, убивать…

Клеветать, конечно, вы научились мастерски,
даже сам Сатана вам уже завидует в этом умении.
Поминаете не добрым словом Л.С. Выготского,
Грефа (в вашей оценке мы с вами согласны), но
разве Дворкин не из их когорты? Более того, Двор-
кин тоже не имеет никакого образования, потому из
него получился никудышний «сектовед», высасы-
вающий свои «факты» из своего грязного пальца.
Или взять школу Щетинина, которая полностью по-
строена по образцу школы Макаренко, где за основу
был взят коллективный труд воспитанников. Так по-
чему вы ставите ему в вину трудовое воспитание?
Почему судите по клевете одной чокнутой мамаши
и её ленивой дочке, но не учитываете мнение сотен
других воспитанников школы Щетинина, отзываю-
щихся добрым словом о нём самом и о самой
школе? Может, потому, что превратились в ватикан-
ских иезуитов, оправдывающих всё тёмное и борю-
щихся против всего светлого?

Что плохого в том, что русские люди стали вспо-
минать свои русские славянские корни, обычаи? По-
чему вы запрещаете русским быть русскими? Не
забывайте, что по Конституции РФ каждому гаранти-
рована свобода вероисповедания. Если вас крити-
куют, то вы вопите: «Ущемление прав верующих!», –
но почему себе вы позволяете унижать других за их
желание верить в своих Богов, а не ваших? Потому,
что вы в очередной раз подтверждаете своё звание
«сектантов», которые не приемлют ничего, кроме
своих догм. Именно вы являетесь тоталитарной сек-
той с деструктивным элементами, а не Рерихи, Бла-
ватская, Щетинин, родноверы. Дай вам власть, так на
Руси снова запылают костры инквизиции. 

И напоследок. Если бы за вами была Истина, то
за вами люди тянулись бы добровольно. Но там,
где нет Истины, – там пускаются в ход насилие,
клевета, мечи, кровь, тюрьмы, казни. Там начинают
поклоняться Сатане, а не Христу. Подумайте, ку-
раевы-дворкины, об этом.

От редакции. Этот материал был прислан
нам автором после нашей публикации, пред-
ставлявшей собой несколько сокращённый ва-
риант статьи, о которой пишет С. Коновец.

Никто из членов редакции не знакомился
подробно с учением Рерихов и не изучал «Тай-
ную доктрину» Е. Блаватской, однако поста-
новка автором общегражданских вопросов
убедила нас в целесообразности публикации
его материала.

Вспомнилось, как в совсем недалёком
прошлом Алла Борисовна железной
вертикалью сжимала российскую

эстраду, ограждая меньшинство от энерго-
затратной конкуренции с большинством.
Всё «правильно», вон и некоторые футболь-
ные тренеры полагают: порядок бьёт класс!
То есть организованные «середнячки» по-
беждают разрозненно-несыгранных масте-
ров. К чему бы это? А вот к чему.

Провозгласившие себя «российской оп-
позицией» – преимущественно люди с тем
же психотипом, что и объявившие себя «рос-
сийской властью». Просто мест в иерархии
на всех не хватило, но комплекс личностно-
психических характеристик, составляющих

обобщённую модель поведения с реакций на
внешние раздражители – один в один.

Именно социопатия стала подлинной
причиной «величайшей геополитической
катастрофы», именно она запрограммиро-
вана на полный обрыв социальных связей
(любых, а не по типу «хозяйствования» – на-
меренно наводимая путаница с экономиче-
ской категорией «либералы»). С парази-
тированием вплоть до полного разложения
общества как совокупной сущности. Социо-
пат ненавидит социум и потому, игнорируя
общественные нормы, эффективно исполь-
зует его останки себе на радость. Перефра-
зируя известный латинизм: социопат
человеку – волк!

Пример, как говорится, «откуда не
ждали» – от блогера Кунгурова, релоциро-
вавшегося в Грузию до СВО, с его однознач-
ной репутацией, но здесь он лишь в качестве
рассказчика. Контекст: попытка организации
в Грузии шелтеров (буквально: «убежище»)
для российских релокантов – из бедных.
Чтоб хотя бы пару недель передохнули, по-
лучили психологическую помощь (были по-
пытки суицида), осмотрелись и приняли
дальнейшее решение. Чужбина же должна
объединять своих, «возьмёмся за руки,
друзья» и всякое такое. Тем более – вроде бы
единомышленники.

Проект попыталась осуществить жен-
щина из Кузбасса, которая сама работала
уборщицей в отеле, но, в свободное от ра-
боты время хотела помочь другим бедола-
гам. Смета – ерундовая, разговор о
нескольких тысячах долларов (не сотен и
даже не десятков).

Итак, цитирую рассказчика:
- И принялась она веером рассылать

месседжи в личку – Алле Пугачёвой, Мак-
симу Галкину*, Татьяне Лазаревой*, Алек-
сандру Невзорову*, Майклу Наки*, Максиму
Покровскому* и прочая, и прочая, и прочая.

С готовностью «поддержать, но исключи-
тельно – медийно», откликнулся Невзоров,
запросив за свой вещающий рот 3000 бак-
сов предоплаты. (Для понимания: бюджет
шелтера «Тихое место» – $2.550 в месяц,
аренда и коммунальные услуги). Организа-
торша опешила, попыталась объяснить
«проект благотворительный», Невзоров тут
же слился.

Майкл Наки оказался более ушло-ви-
тиеватым. Заявил, что «не может говорить
о том, что не входит в его договор». По-
началу обнадёжил Покровский, но потом
перестал отвечать. Подавляющее же боль-
шинство «совестей нации» вообще сразу
заблокировали переписку.

Забавно, повествует Кунгуров, читать в
Грузии русскоязычные чатики: одни стра-
дают, что им жрать нечего, и ищут подённую
работу. Другие пьют антидепрессанты, по-
тому что не могут найти в Батуми спа-салон
такого же уровня, к какому привыкли в
Москве, а на шопинг вынуждены летать в
Стамбул, ибо лишь там находится ближай-
ший бутик нужного бренда.

Итог: за полгода непрерывных усилий
организаторша убежищ для бедных рос-
сийских релокантов получила ровно 0
(ноль) поддержки от разных фондов, ме-
дийных и прочих звёзд, а так же представи-
телей бизнеса. Резюмировать можно
словами американки, служащей благотво-
рительной организации. 

Та (редкий случай!) хотя бы сочла воз-
можным лично пообщаться с просительни-
цей и в ходе беседы вынесла вердикт: «У
вас (у российских) очень много состоятель-
ных господ. И то, что они не хотят помогать
соотечественникам – не проблема Аме-
рики или Европы, это проблема вашего
больного общества»».

Согласен с его метафорой: «Когда кри-
сталлическая решётка, связывающая мо-
лекулы металла, ослабевает, он распада-
ется в пыль».

И эти люди пафосно причитают, что в
«прекрасной России будущего» не будет
«нынешнего правящего режима». Ага,
только и не вам – таким же социопатам –
управлять этой прекрасной Россией буду-
щего. Иначе у России – в её социальном, а
не территориальном значении – тоже не
будет будущего. 

* Минюстом РФ включён(а) в реестр
иностранных агентов.

С. КОНОВЕЦ

«ÑÎÂÅÑÒÜ ÍÀÖÈÈ»
ÒÐÅÁÓÅÒ ÏÐÅÄÎÏËÀÒÛ

ПРИВИВКА ОТ НЕТЕРПИМОСТИ И КЛЕВЕТЫ

Михаил
СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

Согласно указу президента РФ,
сумма поддержки от государства
участникам Великой Отечественной
войны составила 10 тыс. рублей. Ис-
ключением был 2020-й, когда выплату
подняли до 75 тысяч в честь 75-летия
Победы.

В России, по последним данным, в
живых осталось около 20 тыс. ветера-
нов Великой Отечественной войны. В
Белоруссии – около 10 тыс.

222 ветерана осталось в Казах-
стане, 174 – в Узбекистане, 68 – в
Киргизии и 57 в Азербайджане. 
Из интернета

* * *
За последние пять лет Россия ли-

шилась 50 тысяч учёных. Валентин
Пармон, вице-президент РАН

* * *
Россия отложила переход на

связь 5G из-за санкций. Сети 5G на
отечественном импортозамещён-
ном оборудовании будут развёр-
нуты только к 2030 году, говорится
в предварительной версии «страте-
гии развития связи». Ранее срок от-
кладывали до 2023 года, но без
импортного оборудования запуск
сорвался.

Госкорпорация друга Путина «Ро-
стех» вовсе отказалась от планов раз-
вивать отечественное оборудование
для 5G, несмотря на то, что ей выде-
лили из бюджета порядка 30 млрд руб-
лей. Крем

* * *
Сегодня забрала копию формы 1П.

Информация из этого лжедокумента
шокирующая. 

Оказывается, я вступила в россий-
ское гражданство в 1986 году! Хотя
паспорт СССР поменяла на РФ в 2002
году. 

А также подпись не моя. Фамилия
написана не моей рукой. Моя лишь за-
корючка. 

И указана какая-то статья! В графе
8 написано ст.134 (???).

Непонятно, что это такое. Воз-
можно, они сделали меня уголовни-
ком. Посмотрела УК РФ – это
сексуальный контакт с несовершен-
нолетними. Я в ужасе! Они, воз-
можно, фабрикуют дела, чтобы
создавать концлагерь вольноотпу-
щенных уголовников?

Ищу людей, чтобы тоже сделали за-
просы формы, чтобы посмотреть что и
у кого вписано. 

Буду подавать в Прокуратуру и СК,
это подлог, фальсификация и они по-
рочат мою честь, достоинство и доб-
рое имя. 

Писала, что более не собираюсь
быть учредителем корпорации РФ,
чтобы ПД заблокировали. 

Получила отписку, но так не
оставлю. Тем более всё фальшь. 

Буду расследовать. Получается, что
я подписалась под статьёй. А если бы
запрос формы не сделала, то бы и не
знала. Значит, могут в любой момент
сфабриковать дело и арестовать. 

Мерзкие твари! Рамiра Сол

* * *
Во время обысков у простого

московского следователя Марата
Тамбиева нашли 1,6 миллиарда
рублей. Самым интересным яв-
ляется то, что эти деньги следова-
тель получил за 1 раз...

Как сообщает следствие, Тамбиев
получил взятку от некой хакерской
группы за то, чтобы преступники полу-
чили условные сроки за торговлю дан-
ными банковских карт.

Во время обысков у Тамбиева
нашли ноутбук, в котором была папка с
символичным названием “Пенсия”,
именно в ней следователь хранил па-
роли от криптокошелька.

Более 5 месяцев понадобилось
специалистам, чтобы взломать шифр,
как итог, был получен доступ к ко-
шельку, на котором хранились 1032,1
биткоина, что равняется 24 миллио-
нам долларов, или 1,6 миллиарда
рублей.

Данная взятка является рекордной
в нашей стране... Честно сказать, я не
понимаю, что движет этими людьми?
Ну это же абсолютно нелогично —
брать почти 2 миллиарда, когда у тебя
зарплата 150 тысяч... Или они все ду-
мают, что уникальны, и их кара небес-
ная обойдет?

Я считаю, что нужно запретить
криптовалюты в РФ, т.к. ничего хоро-
шего в них нет — это отличная лазейка
для тех, кто занимается нелегальной
деятельностью. След Истории

* * *
А. Широкорад написал статью «Час

негодяев: нынешние хулители СВО в
упор не замечали, как Украина 30 лет
готовилась к войне». Было бы гораздо
полезнее, чтобы он задался вопросом:
почему авторы СВО в упор не за-
мечали, как Украина 30 лет готовилась
к войне? Н.С. Кузнецов

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
РФ создала окольный торговый

путь через бывшие советские рес-
публики и успешно обходит запад-
ные санкции. Армения, Грузия,
Киргизия, Узбекистан и Казахстан
стали перевалочным пунктом для
американской и европейской про-
дукции гражданского и военного на-
значения, направляемой в Россию.
Поставки товаров из США и ЕС в эти
страны в прошлом году выросли с
14,6 до 24,3 млрд долларов. Арме-
ния, Грузия, Киргизия, Узбекистан и
Казахстан суммарно увеличили экс-
порт в Россию почти на 50% в про-
шлом году до, примерно, $15 млрд.

* * *
Бывшие российские вице-премь-

еры живут:
1. Илья Клебанов – Израиль. 
2. Альфред Кох – Германия.
3. Аркадий Дворкович – США.
4. Александр Хлопонин – Израиль.
5. Алексей Кудрин – Израиль.
6. Яков Уринсон – Израиль.
7. Максим Акимов – Израиль.
8. Игорь Шувалов – Австрия.
9. Виктор Христенко – Испания.
10. Ольга Голодец – Испания.
11. Анатолий Чубайс – Италия.
И ни одна пропагандистская

сявка не вякнула в сторону этих НЕ-
предателей

* * *
Экономическое сотрудничество с

Китаем, о котором говорят в Москве,
является конструктом российской про-

паганды, а вера в него дорого обой-
дется российской экономике, пишет
аналитический центр «Re:Russia».

Анализ торговой статистики пока-
зывает, что доля России в китайском
экспорте остается маргинальной, едва
превышая 2%.

В то же время доля Китая в рос-
сийском импорте достигла почти 30%
в 2022 году и подберется к 35% в
2023-м. Каждый третий импортный
товар в России будет китайским или
ввезённым через Китай, что приведёт
к стремительному росту зависимости
России от Китая.

* * *
В России загадочно «исчезли» то-

вары на $1 млрд, которые везли тран-
зитом из ЕС.

С начала войны из Евросоюза в
Россию транзитом отправили това-
ров на $2 млрд. Однако половина из
них до конечных пунктов назначения
в Армении, Казахстане и Киргизии
так и не доехала, пишет FT. Речь идёт
в том числе о запрещенных к ввозу в
РФ товарах двойного назначения:
паяльники, авиадетали, газовые тур-
бины и т.д.

* * *
Российские власти решили потра-

тить 1,9 трлн рублей на работу «госор-
ганов» на «новых» территориях. Деньги
будут направлены в 2024-2026 годах.

Цифра выглядит особенно аб-
сурдно с учётом того, что РФ регистри-
рует «органы власти» в городах,
которые не контролирует. Например,
уже после сдачи Херсона там появи-
лись прокуратура, казначейство, пен-
сионный фонд и т.д.

* * *
Чубайс получает паспорт Израиля.

Система рабов и господ работает на
полную катушку. Отпустить носителя
государственной тайны за рубеж и
дать ему возможность получить пас-
порт Израиля может только эта си-
стема...

* * *
В Подмосковье начали проводить

совещания «по мобилизации». На них
руководителям предприятий объ-
ясняют, как нужно уговаривать людей
идти в армию. 

Руководителям подмосковных
городов дали задание проводить
работу с начальниками крупных
предприятий. Поэтому теперь их
стали приглашать в администрации
на «совещания по вопросу мобили-
зации». Там чиновники рассказы-
вают руководителям, как им стоит
делать стенды с рекламой армии и
приглашать на службу своих со-
трудников — в том числе иностран-
ных специалистов

* * *
В Совфеде призвали переселять

молодёжь из городов в сёла:
«Необходимо популяризировать

сельскую жизнь среди молодёжи. Счи-
таю, здесь было бы полезно активнее
использовать интернет-площадки. Се-
годня есть уже целое движение сель-
ских блогеров, которое нужно
поддерживать», — заявила спикер СФ
Валентина Матвиенко. 

Она также добавила, что интерес к
жизни за городом среди россиян год
от года только растёт.

Politkrem

К О Р ОТК О



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages false
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages false
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000500044004600206587686353ef901a8fc7684c976262535370673a548c002000700072006f006f00660065007200208fdb884c9ad88d2891cf62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef653ef5728684c9762537088686a5f548c002000700072006f006f00660065007200204e0a73725f979ad854c18cea7684521753706548679c300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /FRA <>
    /ITA <>
    /JPN <>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020b370c2a4d06cd0d10020d504b9b0d1300020bc0f0020ad50c815ae30c5d0c11c0020ace0d488c9c8b85c0020c778c1c4d560002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken voor kwaliteitsafdrukken op desktopprinters en proofers. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /PTB <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /NoConversion
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /NA
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure true
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /LeaveUntagged
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


